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Материалы агентства

Вышел в свет научный сборник к 50-летию О.Р.Айрапетова «Величие и 
язвы Российской империи»
В издании Издательского Дома «Регнум» вышел в свет международный научный сборник по истории России «Величие 
и язвы Российской империи», посвящённый приближающемуся 50-летнему юбилею известного русского историка Олега 
Рудольфовича Айрапетова (отмечает юбилей 6 января 2013 года - прим. ИА     REX  ). Pdf сборника опубликован 
здесь: http://www.iarex.ru/books/book86.pdf

Ответственным составителем сборника выступил В.Б.Каширин, автором биографической статьи — А.В.Ганин. В сборнике 
приняли участие своими исследованиями классики и творцы современной науки об истории России и славянства 
из России, Великобритании, США, Канады, Сербии, Украины, Белоруссии: Доминик Ливен, Брюс У. Меннинг, 
В. М. Безотосный, Р. Н. Рахимов, Г. Н. Бибиков, Г. Ф. Матвеев, А. В. Кухарук, М. М. Шевченко, Дэвид Шиммельпеннинк ван 
дер Ойе, А. Л. Шемякин, Джон Стейнберг, Ф. А. Гайда, Дэвид Макдональд, В. Б. Каширин, Мирослав Йованович, Пол 
Симмонс, А. С. Пученков, А. В. Ганин, Энтони Дж. Хейвуд, Ю. А. Борисёнок, К. В. Шевченко, А. А. Смирнов, М. А. Колеров, 
Горан Милорадович, Пол Чейсти.

Издатель и один из авторов сборника Модест Колеров заявил ИА     REX  : «Олег Рудольфович Айрапетов — классик 
современной русской исторической науки, хотя нас с ним учили в Московском государственном университете, что зрелым 
историком только становятся в 50 лет. Он — активный творец и организатор независимой академической науки о внешней 
политике, дипломатии, военной истории России, признанный в мире науки о России, автор хрестоматийных и классических 
трудов, которые до сих пор принято делать целыми коллективами институтов и кафедр. Он — несомненный патриот 
и нелицеприятный критик, человек филигранной порядочности и самоотверженности. Низкий поклон тебе, Олег 
Рудольфович, многая лета!».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30921.html

Никакими штрафами русский язык на Украине не победить: мнения 
блогеров
Одержавшая победу в 116 округе (Львовская область) представитель ВО «Свободы» Ирина Фарион будет инициировать 
введение штрафов за использование украинцами русского языка. «Я считаю, если украинцы делают ошибку, разговаривая 
на русском, то их нужно наказывать. А штраф — это форма наказания», — заявила она. Фарион также выразила мнение, 
что русский язык на Украине является языком оккупации. «Это исторический факт, а не субъективное мнение Ирины 
Фарион. Со стороны Российской империи относительно украинского языка было применено свыше 497 запретов. Вы что, 
думали, что мы это забыли? Ни-ког-да!», — подчеркнула будущий депутат.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Можно ли заставить русских Украины отказаться от родного языка с помощью штрафов?».

Результаты опроса по теме «Можно ли заставить русских Украины отказаться от родного языка с помощью штрафов?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Да. Русские люди Украины постепенно откажутся от русского языка 
и будут говорить на украинском языке

126 16%

Нет, никакими штрафами русский язык не победить 685 73%

Трудно ответить 61 7%

Свой вариант ответа 67 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Nadin Blazhe: 

Господи, ну что за странные вы люди: «вот в Польше, Чехии, Германии говорят на языках тех стран»! Почему 
вы не приводите в пример Швейцарию, в которой с одинаковым успехом говорят на французском, немецком и итальянском 
языках? Канаду, где англо-французское двуязычие? Украина 300 лет вместе с Россией, русский это что, монгольский?

Помню, тётка моей одноклассницы, коренная москвичка, в 60-е годы училась в мединституте в Киеве, так ей пришлось 
научиться конспектировать и сдавать экзамены на украинском. В 1974 году я работала секретарем в Киевском институте 
народного хозяйства, и пришлось мне печатать переводной приказ (с курса на курс) экономического факультета. Я до сих 
пор помню, каких чертей получила от декана за моё незнание украинского: я таких окончаний в отчествах понапечатывала! 
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А откуда мне было знать, если я его не изучала в школе: была освобождена по состоянию здоровья — нас было двое 
на 40 человек в классе, дочь военного, приехавшая в Киев в 8 классе и я — сердечница. На украинском языке я говорю, 
и пою, и пишу и даже ошибки в газете исправляю, но тот урок с приказом запомнился на всю жизнь.

Людмила Хижнякова:

Не говорите глупостей, мадам. В (на) Украине в ВУЗах преподавание велось исключительно на русском языке. По тем 
временам украинский Вы могли изучать, а могли и не изучать. Это была Ваша добрая воля. Были и украинские школы, 
но большинство родителей почему-то старались записать своих детей в русские школы. Сама с Украины. Но в России 
прожила большую часть своей жизни. Вся деловая переписка велась исключительно на русском языке. При поступлении 
в университет можно было писать сочинение на русском или украинском. Только на украинское отделение необходимо 
было писать на украинском. Русский язык был языком общения нашего, по тем временам, многонационального 
государства. Я нисколько не сомневаюсь, что язык должен быть сохранён. Но никто не должен забывать, что семьи 
«порезали» по живому при ликвидации СССР. Нынче сразу забыли прошлое. Но, если человек забывает прошлое, у него 
нет будущего.

Евгений Дьяченко:

Мой родной город Львов (вместе с Львовской областью и некоторыми другими западными областями Украины) всё больше 
становится похожим на заповедник бандерлогов. Нельзя в третьем тысячелетии давать волю в национальной политике 
людям с мышлением макаки-резус.

Сергей Чепиженко:

Заголовок опроса сделан очень умело. Максимально лживо и провокационно. Никому от родного языка отказываться 
не нужно. Просто нужно знать государственный язык страны, в которой проживаешь. Так его у нас и так все знают. Даже 
борцы за спасение русского языка.

Александр Зарецкий:

В нынешней идеологической сумятице — любое лыко в строку. Украинская прогрессивная общественность должна 
помнить, что Украина дала Советскому Союзу трёх Генсеков КПСС. Хрущёв был у вас первым секретарём. Брежнев 
не только родился и ударно трудился на Украине, но и в анкетах собственной рукой в графе «национальность» писал 
то «русский», то «украинец». Похоже, это для него не имело никакого значения. И наконец, Черненко, появившийся на свет 
в украинском селе далеко за Уралом, куда устремились по призыву Столыпина малоземельные крестьяне империи. 
А Западная Украина была частью Австро-Венгерской монархии и рано или поздно, будучи единственным монолитным, 
относительно, регионом Украины, вернёт её в лоно Ватикана. Словом, читайте Каутского.

Украина никогда не было колонией России. Тем более, что сейчас в её состав входят и территории, которые никогда 
не были в Российской империи. Южные области, как вы помните, назывались Новороссией. Это общее достояние двух 
народов. Так что Украина — государство двух народов. Посему ущемление русского языка — новая форма колониализма. 
Исторически так сложилось, что русский развивался активнее. Это современный язык. Он сильнее своей сущностью, что 
признают даже украинские политики. Плохо ли это, хорошо, другой вопрос. Но, ни к чему хорошему борьба с русским 
языком не приведёт. Кстати по-русски следует писать «на Украине», а не «в Украине». Мы не правим вашу мову. Мне, 
например, очень нравится, что вы говорите «Неметчина». У нас это, к сожалению, не привилось.

Добавим, что опрос проводился со 2 по 7 ноября. В нём приняли участие 938 блогеров, оставивших 661 комментарий 
по теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, политолог Лев Вершинин считает, что примеры Звиада Гамсахурдиа, Левона Тер-
Петросяна, Зелимхана Яндарбиева и дамы по фамилии Фарион свидетельствуют: некоторые отрасли деятельности 
филологам объективно противопоказаны. Как, впрочем, и живописцам.

В то же время эксперт ИА REX, политконсультант Анатолий Вассерман вспомнил о том, что его часто спрашивают 
читатели блога о том, как он относится к выходкам госпожи Фарион. «Как к выходкам буйнопомешанной. Мой давний друг 
кинорежиссёр и сценарист Юрий Бликов недавно художественно оценил деятельность Ирины Дмитриевны Фарион 
по Дарвину. К этому трудно что-либо добавить», — резюмировал эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30922.html

Половину экономики России уже составляет госсектор: мнение
Как пишут Ведомости, уже половину экономики России составляет госсектор? Эта доля может вырасти: ведь средства 
госкомпаний можно бесконтрольно тратить на мегапроекты?

ИА     REX  : Хорошо ли то, что, что половину экономики РФ составляет государственный сектор?

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.vedomosti.ru/politics/news/5739621/esche_odin_byudzhet#ixzz2BPOrSCro
http://www.iarex.ru/news/30922.html
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A4%D0%B0%D1%80%D0%B8%D0%BE%D0%BD,_%D0%98%D1%80%D0%B8%D0%BD%D0%B0_%D0%94%D0%BC%D0%B8%D1%82%D1%80%D0%B8%D0%B5%D0%B2%D0%BD%D0%B0
http://ub-mybrend.livejournal.com/37112.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 09.11.12

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Вопрос поставлен не совсем корректно. Если кому-то хорошо, то кому-то плохо. Кроме того, в российских условиях грань 
между государством и олигархией нечёткая. Одним из результатов ельцинской неолиберальной модернизации 1990-х годов 
стала фактическая приватизация всего, что в СССР называлось народным хозяйством. Дело не в том, что где-то продали 
в частные руки, а в других официальным хозяином осталось государство. Как выразился тогда знакомый российский 
дипломат «кто на чём сидел, то и приватизировал». Он сам фактически приватизировал консульскую службу в стране, где 
служил, и признавался, что эти доходы в разы больше его зарплаты. В США неолиберальный олигархический бизнес, 
по сути, приватизировал правительственные службы. В России неолиберализм имеет свою специфику, но и здесь олигархи 
и правительство, по сути, срослись. Государство крышует большой бизнес, перераспределяет доходы и имущество, 
лоббирует интересы олигархов и само, по сути, ведёт себя как олигарх, только суверенный, не обязанный играть по каким-
нибудь правилам.

Так, что подобные вопросы лишь выдают тенденцию, а именно переоформление имущества на фактических хозяев.

Кирилл Мямлин, публицист:

Да, госкомпании — это хорошо. Вопрос не в них, а в бесконтрольности системы «парламентской демократии» основанной 
на партиях — изначально созданных в Англии для сохранения власти короля/баронов и их ростовщиков.

Чем отличается компания Нестле с сотней тысяч акционеров, от госкомпании? Практически ничем — кроме одного 
принципиального момента. Миноритарные акционеры компании имеют право не только на получение дивидендов, 
но и осуществление контроля над руководством.

Предоставьте те же права миноритариев народу — и обязательно найдётся группа активистов, которая выявит и порвёт 
воров в руководстве госкомпаний.

Поэтому госкомпании будут успешны в той системе, где будет осуществлён лозунг «Вся власть Советам», а гражданам при 
этом будут предоставлены и все права миноритарных акционеров «общенародной собственности».

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Либеральные мантры про неэффективность государства уже мало кто слушает, достаточно вспомнить 50 млрд долларов 
только в России, потраченные государством на спасение Дерипасок, Кит-Финансов (привет Кудрину) и Альф. Сколько было 
влито, например, в США, не знает точно никто. Где же эффективность частника? Монетаристы и западники наводят тень 
на плетень, а ларчик открывается просто: стратегические отрасли — нефтянка, транспорт, энергетика, оборона, космос — 
должны быть с контрольным пакетом государства, всё остальное можно отдавать частнику до уровня 50-60% ВВП.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30923.html

На Нью-Йорк обрушился очередной шторм
На восточное побережье США пришёл очередной мощный шторм.

Как сообщает USA Today, в аэропортах Нью-Йорка и Нью-Джерси уже отменили более 1700 рейсов. Сильные порывы ветра 
заставили остановить строительные работы в Нью-Йорке - в котором также закрыты парки из-за угрозы падения деревьев.

До 5,5 дюйма снега выпало в Нью-Йорке, Нью-Джерси, восточной Пенсильвании и Коннектикуте ночью в среду.

Метеорологи констатируют, что по силе этот ураган не сравнится с «Сэнди», но возможны отключения электричества и 
другие последствия.

Мэр Нью-Йорка Майкл Блумберг призвал жителей затопляемых районов в Бруклин, Квинс и Стейтен-Айленд 
эвакуироваться в среду, 7 ноября, вечером.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30925.html

Какой из сценариев будущего России выглядит наиболее реальным: 
мнение
Некоторое время назад в Вашингтоне был опубликован крайне любопытный документ под названием 
«Альтернативные сценарии будущего России до 2017 года» (Alternative Futures For Russia to 2017), подготовленный 
группой американских экспертов из влиятельного Центра стратегических и международных исследований (The Center 
for Strategic and International Studies — СSIS). 70 страничная англоязычная версия доклада доступна на официальном 
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сайте CSIS в сети интернет. Документ сразу привлек внимание российских журналистов и политиков одним 
экстравагантным эпизодом, в котором речь, правда, в сослагательном наклонении, шла об убийстве Путина 
в Рождественскую ночь при выходе из Храма Христа Спасителя в Москве и последовавшей вслед за этой резкой сменой 
государственного курса. 

ИА     REX  : Какой из сценариев будущего России выглядит наиболее реальным на сегодняшний день? 

Марк Сандомирский, социальный психолог, кандидат медицинских наук:

Наиболее вероятен, к сожалению, национал-экстремистский сценарий развития российского общества. Почему наиболее 
вероятен? Это удобное русло канализации растущей социальной напряжённости — так же, как когда-то в Веймарской 
Германии. Почему к сожалению? Очевидно, возможны массовые антисоциальные эксцессы, не исключается также раскол 
страны. Тема про здоровье ВВП отрезонировала в СМИ. Когда на позапрошлой неделе меня попросили 
прокомментировать, «чем болен ВВП», я отказался — поскольку с медицинской точки зрения, не зная подробностей, 
рассуждать на эту тему несерьёзно. Если человек прихрамывает, это может быть и следствием мелкой бытовой травмы, 
и более серьёзной болезни. А может быть, просто натёр мозоль — в конце концов, с каждым может случиться.

Когда на прошлой неделе вновь попросили прокомментировать, уже из другого СМИ — я призадумался. Ну, а когда на этой 
неделе опять обратились с той же просьбой из третьего СМИ — тут я понял: не могу молчать. Ибо понял, что эта 
болезненная тема в пространстве массовой информации превращается в навязчивую медийную идею. Мол, «вопрос 
здоровья — новый вызов для Путина», «от народа скрывают правду», «что ждёт нашу страну», «вспомните про здоровье 
генсеков», «про Ельцина мы тоже ничего не знали».

Думаете, потому, что СМИ нечего больше обсуждать? Или это очередные информационные манипуляции 
политтехнологов? Увы. Наиболее вероятная версия — потому, что «пипл хавает». Потому, что эта тема оказалась весьма 
востребована. Вот журналисты и оседлали «информационную волну».

Именно это и есть самое серьёзное в данном вопросе, ибо даёт пищу для диагностических размышлений. Не в отношении 
журналистов — а в отношении самой аудитории. Начать надо с того, что переформулировать тему: «вопрос здоровья — 
новый вызов для Путина» — не для него это вызов, а для общества. Именно обществу пора ставить диагноз хромоты — 
хотя хромает оно не на ногу, а на всю голову.

Чрезмерная обеспокоенность состоянием здоровья первого лица государства имеет очевидно две составляющие. Одна — 
постоянная, характеризующая ментальность общества. Как было оно у нас патерналистским, так и     остаётся  . Значительная 
часть взрослых (по паспорту) граждан ведут себя, как малые дети, перенося на фигуру главы государства образ 
«родителя», или «отца народа». Отсюда и подспудный страх: а ну как с ним что-нибудь случится, как же мы тогда, 
сироты, будем жить-выживать? Пропадём, как пить дать, пропадём!

Другая составляющая общественной обеспокоенности — переменная. Это такая «плавающая» тревога, уровень которой 
в последние годы заметно растёт — настолько, что начинает внушать обоснованные опасения. Ибо когда в обществе 
накапливается «критическая масса» тревоги, то достаточно небольшой «искры», чтобы масса людей начала вести себя 
неадекватно. Со всеми вытекающими отсюда последствиями.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Ни один из этих сценариев не выглядит реальным. «Русского солдата мало убить, его нужно ещё и повалить». То же самое 
и с Путиным. Путин это патрон в патроннике, а в обойме ещё много следующих Путиных. Допустим, кому-то удаётся 
уничтожить Путина. Что должен сделать его преемник? Во-первых, стабилизировать «путинский курс», иначе ему не на что 
будет опереться. Во-вторых, заблокировать «антипутинский курс», иначе и преемника прикончат. В-третьих — отомстить, 
иначе есть риск возникновения «гиперпутинского курса». Чтобы не создавать столь же нудный текст с обильным пиаром 
персоналий, как у этих сценаристов, можно сказать лишь одно: «Это — Спарта!». Кстати, эти все сценарии, скорее 
рекламирующие «советологов-кремленологов», чем прогнозирующих реалии, можно будет свернуть в трубочку после 
выборов в США, поскольку геополитика США в любом случае изменится в связи с появлением на политической арене США 
активных сообществ военных ветеранов, не желающих превращения государств планеты в территории власти банд.

Ефим Андурский, правозащитник:

Устранение Путина мало что может изменить. Кто бы, что не говорил, но Владимир Путин российским обществом 
востребован. Оно, т. е. общество откажется от Путина (или же он уйдёт сам), если общество изменится. Наиболее 
вероятным сценарием считаю распад РФ. Не исключено, что Федерация преобразуется в Соединенные штаты России, как 
это предрекает писатель Дмитрий Быков.

Сандра Новикова, журналист и блогер: Недавно мы обсуждали статью минского эксперта А. Тома о путях развития 
Евразийского союза, и я тогда отметила, что на самом деле возможен только один сценарий- консервативный Евразийский 
союз. При всех других раскладах Евразийского союза просто не будет. Тут примерно та же ситуация — возможны только 
второй и четвёртый вариант, тот самый четвёртый, о котором умолчали американские эксперты. Но давайте посмотрим 
и на другие варианты.

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.regnum.ru/news/polit/1589532.html
http://www.echo.msk.ru/blog/efim/948251-echo
http://re3.livejournal.com/869941.html
http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 09.11.12

Итак, вариант первый, наиболее желательный для США — приход классических либералов-западников типа Бориса 
Немцова, Григория Явлинского, Михаила Ходорковского, Михаила Касьянова, Гарри Каспарова и иже с ними. Если это 
случиться, то очень скоро России просто не будет, а будет «сдача геополитических позиций Москвы в мире, демонтаж 
ядерного арсенала, территориальный распад страны на более мелкие образования, экспорта энергоресурсов за границу 
по демпинговым ценам...»

Вариант третий (ко второму мы вернемся ниже) кажется мне крайне маловероятным: я не могу себе представить, чтобы 
такие вменяемые политики как Сечин, Иванов и Якунин начали вдруг проводить политику типа «Россия для русских» — 
такие лозунги можно услышать, разве, что от фриков-националистов типа крыловых, беловых и иже с ними. Но если 
он станет реальностью, очевидно, что рано или поздно «Россия для русских» станет «великой Россией от Химок 
до Домодедова».

Второй вариант — это фактически политика, осуществляемая сейчас Путиным: он осторожно, пока не пытаясь менять 
глобальные правила игры и сам либеральный миропорядок, работает над усилением России и превращением её в один 
из региональных центров, опираясь при этом в том числе и на ту часть мировой элиты, которая не прочь переложить часть 
«бремени белого человека» на чужие плечи и потому не сильно препятствует усилению региональных держав. Этот 
вариант вполне приемлем для США. Но встаёт вопрос: почему же тогда, раз эта политика для них вполне приемлема, они 
так жаждут ухода Путина, что даже говорят прямым текстом о его физическом устранении? Я думаю, потому, что для 
Путина это вариант, то есть собирательство земель и превращение России один из мировых центров силы — лишь первый 
этап, лишь программа-минимум. Программа-максимум для него — это вариант четвёртый, о котором умолчали западные 
аналитики: то есть вселенская миссия русского народа, это Третий Рим, это «возрождение имперской по форме 
и нелиберальной (православно-религиозной) по содержанию линии...»

Ибо без этой линии останется лишь раздираемая на части постельцинская страна. И именно эту линию, этот четвёртый 
сценарий для Третьего Рима поддерживают все настоящие патриоты.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/30924.html

Движение электропоездов на Курском направлении МЖД временно 
регулируется диспетчерской службой
8 ноября в 7 ч. 08 мин. на ст. Столбовая Курского направления Московской железной дороги по техническим причинам был 
остановлен электропоезд р 6112 Серпухов - Москва. Пассажирам предложено воспользоваться другими электропоездами, 
направляющимися в Москву, сообщили ИА     REX   в службе корпоративных коммуникаций МЖД.

В связи с техническим сбоем в 7 ч. 38 мин. на ст. Царицыно был задержан электропоезд из Москвы. Несколько поездов 
задержано в пути следования, движение электропоездов на Курском направлении МЖД временно осуществляется по 
диспетчерскому графику.

Московская железная дорога приносит пассажирам свои извинения.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30926.html

Десталинизация народу не нужна: мнения блогеров
Премьер-министр России Дмитрий Медведев считает, что Иосиф Сталин и другие руководители советского государства 
того времени достойны «самой жёсткой оценки», поскольку они «вели войну с собственным народом». «За то, что 
происходило тогда, не только Иосиф Сталин, но и целый ряд других руководителей, безусловно, заслуживают самой 
жёсткой оценки. Их невозможно привлечь к ответственности, но это именно так», — заявил Медведев на встрече с активом 
регионального отделения партии «Единая Россия». «Это должно остаться в анналах нашей истории, чтобы никогда этого 
не повторилось. Потому что война со своим народом это тягчайшее преступление», — добавил он.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Нужна ли ещё одна десталинизация?».
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Результаты опроса по теме «Нужна ли ещё одна десталинизация?» 

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса
 

Да, нужна. Необходимо покаяние и возмещение ущерба 
жертвам, увековечение их памяти, а также интеграция 
знаний об эпохе сталинизма в массовое сознание

442 16%

Нет, не нужна. Дело в символе отношения к стране, 
её народу и её будущему, до такой степени альтернативном 
сегодняшним реалиям, что нынешним сильным мира сего 
просто необходимо окончательно втоптать Сталина в грязь

1974 71%

Трудно ответить 152 5%

Свой вариант ответа 217 8%

 

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Евгений Пожидаев:

В общем-то, производная положительна, это верно. Либеральная истерия в нашем народе немного уменьшилась 
по сравнению с концом 80-х. Но всё равно тотальное господство либералов-русофобов сохраняется во всех порах русского 
общества, что было бы невозможно без поддержки русского народа. Уверен, что народ обожает бандитов, завладевших 
имуществом народа. Не забывайте, что народ на любых выборах голосует только за этих бандитов и их окружение. Почему 
так? Дело в том, что эти бандиты удовлетворили важнейшую психологическую потребность большинства населения — 
потребность быть в рабстве. Вот за эту возможность быть в рабстве народ хорошо заплатил бандитам. Я не ёрничаю, 
а выдвигаю гипотезу, без которой не могу объяснить поведение нашего народа.

Василий Загогулько:

Медведев давно уже не может восприниматься всерьёз. После каждого его «откровения» население страны воспринимает 
его речи с точностью до наоборот.

Иван Бакулин:

У правительства Медведева нет чёткого плана развития страны. Нет и идеи способной объединить народ России. Вот 
и пытаются политики типа Медведева найти жупел и махать ими, пугая народ страшилками. Наш народ пуганный. 
Он пережил всё. Но, то, что он сейчас переживает, ни в никакие рамки не лезет. Разорвали страну, бросили народ в нищету 
и военные конфликты.

Виктор Фирсов:

Нельзя не согласиться с ДАМ, что «война со своим народом это тягчайшее преступление». Вот только отнести эти слова 
следовало бы не к Сталину, а к Медведеву и всей кремлёвской камарилье. Возникает правда смутное сомнение, 
считают ли они тот народ, которым правят, своим.

Александр Зарецкий:

Что касается практической десталинизации, то существование интернета, она и есть. Заграничный паспорт с визой 
шенгена в ящике письменного стола, она и есть. Международная банковская карточка, которой, если приспичит, можно 
тем же вечером расплатиться в борделе Амстердама, она и есть. Что же касается экономических и социальных 
достижений нынешних вождей, то могу только сказать, что мы этого не хотели. Впрочем, как учил нас человек по имени 
Маркс Энгельс, в истории всегда происходит то, чего не хочет никто.

Vladimir Simonenko:

Вместо осуждения Сталина на основании лжи по лекалам Геббельса, народ отметает ложь и видит главное в роли 
Сталина, как вождя: при Сталине из руин гражданской войны выросло мощное справедливое государство, которое 
не занималось закабалением народов, а принесло всем образование, культуру, здоровье, всех обеспечило достойно 
оплаченным трудом, обеспечило старость. Победа нашей страны над гитлеровскими оккупантами ещё раз доказало 
верность курса страны и надёжность её граждан. А вот ниспровергатели Сталина, все как один, знают только, как 
обогащаться.

Азат Хайрутдинов:

Медведев — это мальчишка-неумеха. Значимость человека, тем более наделённого государственной властью, определяют 
дела, совершенные им для блага страны и ее народа. Сей же субъект «вынырнул» на политическую сцену России 
ниоткуда, как «чёрт из табакерки» и уж точно не сделал для страны, в которой являлся президентом, ничего мало-мальски 
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полезного.

Опрос проводился со 2 по 7 ноября. В нём приняли участие 2785 блогеров, оставивших 638 комментариев по теме опроса.

Эксперт ИА     REX  , политолог Лев Вершинин считает, что дело не в Сталине, как человеке. «Иосиф Виссарионович 
Джугашвили, Сосо из Гори, Коба давно мёртв, а мёртвые не кусаются. Дело даже не в тиране, якобы косившем 
собственный народ, как траву: этот миф понемногу выцветает, превращаясь в бестолковые мантры. Дело в символе 
отношения к стране, её народу и её будущему, до такой степени альтернативном сегодняшним реалиям, что нынешним 
сильным мира сего просто необходимо окончательно втоптать его в грязь. И, честное слово, не стоит пенять 
на персоналии. Не виноваты в этом ни Путин, ни Медведев», — отмечает эксперт.

В то же время эксперт ИА     REX  , культуролог из Германии Лариса Бельцер-Лисюткина уверена, что из оценки 
политической роли и политического вклада героев прошлого складывается проективная ось в деятельности современных 
политических акторов. «Свою власть они используют для формирования будущего, в соответствии с теми 
представлениями, которые они имеют об историческом прошлом своей страны. В Германии, например, постоянно 
продолжается общенациональный процесс критической работы над прошлым (Vergangenheitsbewältigung). Это 
аналитическая, научная оценка 30-х годов и Второй мировой войны, это накопление исторических данных о возникновении 
и функционировании нацистского режима, это этический аспект — покаяние и возмещение ущерба жертвам, увековечение 
их памяти, а также интеграция знаний об эпохе нацизма в массовое сознание», — напоминает эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30927.html

Вопрос о приёме Украины и Грузии в НАТО не исчезнет с повестки дня 
после избрания Обамы: мнение
В период второго президентского срока Барака Обамы вопрос о приеме Грузии и Украины не исчезнет с повестки дня. 
Об этом заявил глава комитета Государственной Думы по международным делам Алексей Пушков на пресс-конференции 
в Москве накануне, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По мнению парламентария, суть внешней политики Соединенных Штатов изменений не претерпит, и навряд ли здесь 
сможет что-либо сделать фигура нового Госсекретааря (занимающая этот пост сейчас Хиллари Клинтон неоднократно 
заявляла о своем намерении уйти из внешней политики, Отвечая на вопрос о том, кого он видит в качестве нового 
руководителя американской дипломатии, Пушков назвал три фамилии — главу сенатского комитета по международным 
делам Джона Керри, помощника президента США по национальной безопасности Тома Донилона и постоянного 
представителя США при ООН Сьюзан Райс — прим. ИА REX).

«В отношении стран СНГ можно сказать, что будет продолжаться активное воздействие на такие страны, как Грузия, чтобы 
приблизить их к евроатлантическому сообществу, и вопрос о приёме Грузии в НАТО, не исчез, о чём, в частности, 
говорит то, что и всякий раз, когда приезжала туда Клинтон и Расмуссен, напоминали об этом», — отметил Алексей 
Пушков.

«По Украине- в мягкой форме будет проводиться эта тема (в период второго президентского срока Барака Обамы — прим. 
ИА REX), учитывая то, что там сейчас не более 20% населения выступают за НАТО», — добавил он.

Критическая оценка состоявшихся недавно парламентских выборов на Украине со стороны США, продолжил Алексей 
Пушков, также связана с тем, что не будет при нынешнем парламенте нужного США политического результата.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30929.html

Павел Крупкин о субъектах «национальной политики» Российской 
Федерации
В развитие пожеланий президента группа товарищей разработала проект Стратегии государственной национальной 
политики Российской Федерации, где, как и ожидалось, не предусмотрено никакого пространства для развития хоть какой-
нибудь субъектности для саморазвития представителей русского народа. (Напомню, что субъектность сообщества 
определяется его возможностями по определению/формулированию своих интересов, по планированию и совершению 
действий в части продвижения/защиты этих самых интересов – в общем всем тем, что даёт коллективному социальному 
агенту быть активным игроком на политическом поле страны). Русским предназначается (см. п.8 Стратегии) лишь 
«объединять» и «скреплять», но даже развивать свою «русскую культуру» они уже самостоятельно не имеют права, 
поскольку, в соответствии с проектом, «русская культура» отчуждается от русских в пользу всех других, «кто вхож», кто тоже 
её «носит», но не желает при этом называться «русским»…

Изощрённость подобного теоретического словоблудия (демонстрированного текстом Стратегии во многих местах) ставит 
вопрос об устройстве мышления производящих такое теоретизирование людей, вопрос о том, что же в их головах делает 
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их отношение к прилагательному «русский» очень положительным в связках «русская культура», «русская земля», «русское 
поле», и очень отрицательным в связке «русские люди». Возможным решением данного вопроса является следующая 
формализация соответствующей структуры начальственного сознания: Россия представляет собой уникальнейший 
цветник с разнообразием прекраснейших цветов, которые произрастают на навозе. Цветы данной структуры 
соотнесены с разрешёнными начальством корпорациями, и аффилированными с данными корпорациями «лучшими 
людьми», а навозом для неё является всё остальное – включая практически всех прочих автохтонов Русской равнины, 
которым «не повезло быть отобранными в избранные».

Предлагаемая схема объясняет многое в нашей «национальной политике». И то, почему начальство «из русских» так 
злобствующее русофобно (ведь «цветок» – он уже того, он «что-то высшее», он не «навоз» какой-нибудь!), и то, почему 
русским не даны ни республики, ни даже национально-культурные автономии (ну, какие можно слепить «цветы» из 
«навоза»?), и в части «государствообразования» (ну, разве можно что-то хорошее «образовать» из «навозной 
субстанции»?), и общие проблемы русских людей со свободой в стране (ну разве может быть «навоз» целью? – навоз 
может быть только средством!) Все начальственные метафоры по «скреплению» и «объединению» тоже сюда хорошо 
ложатся – без объединения почвой «цветы» не будут «цветником» – они будут разве что засыхающим букетом, то есть в 
части удобрения, отдачи «соков», «навоз» – это полезнейшая вещь. И с «русской культурой» всё в таком раскладе ясно – 
на «культурку» брошена специальная корпорация, которая цветёт себе вполне успешно – произрастая всё на том же 
«навозе»…

Но если русские не рассматриваются в рамках предлагаемой национальной политики как субъекты «национальной 
политики», то кто же те герои, которые там будут действующими акторами? Для кого собственно пишется Стратегия, для 
каких таких «цветов» из нашего «букета»? На этот вопрос в Стратегии дан вполне официальный ответ (см. п.9): 
«Российская Федерация избрала федерализм и национально-культурную автономию как два пути организации 
государственного управления и политики интеграции и сохранения культурного многообразия и единого культурного 
пространства России». То есть нормальными такими членами той самой «корпорации корпораций», которую представляет 
собой Российская Федерация, являются этнические корпорации – интереснейшие субъекты политического поля страны. 
Этно-корпорации (ЭК) бывают у нас двух типов – те ЭК, которым дан кусок земли «в кормление» (будем называть их ЭК-А), 
и те ЭК, которые такового куска земли лишены (ЭК-В). Территориальное ядро ЭК-А обеспечивает подобной корпорации 
ресурсную базу её политики, хоть её диаспоры (часто организованные как ЭК-В) тоже могут быть достаточно 
ресурсообеспеченными, монополизируя какие-то направления экономической деятельности.

Исторически ЭК на территории России возникли ещё во времена Романовых – очень мощной, например, была немецкая 
ЭК, устроенная по принципу ЭК-А с территориальным ядром в Прибалтике, – вспомним хотя бы знаменитое Ермоловское: 
«Государь, сделай меня немцем!». Но на поток пустил образование ЭК-А в рамках ленинской национальной политики 
Сталин, под чьим общим руководством были созданы и закреплены в обычаях все ЭК-А советского времени. Сталин также 
отранжировал созданные ЭК в определённую статусную иерархию. Управление в ЭК-А в СССР было сбалансированным в 
этническом плане, какие-либо этнократические перекосы пресекались политически. Были в советское время и ЭК-В, самой 
влиятельной из которых была еврейская этно-корпорация.

По результатам революции конца прошлого века наиболее высокостатусные ЭК-А получили независимость, образовав 
свои государства. Прочие ЭК-А в России были выровнены в официальном статусе, но неофициально некоторым из них 
удалось установить в рамках своего территориального ядра этнократические режимы, попав в ряд самых влиятельных 
корпораций России. Наряду с ЭК-А в России сформировались достаточно мощные политически ЭК-В, некоторым из 
которых удалось «оторвать себе» «для кормления» приличные экономические куски – см., например, контролирующие 
московские рынки азербайджанскую ЭК. Диаспоры ЭК-А также бывают успешными в захвате «экономических сластей».

Для легализации диаспор и ЭК-В была предложена юридическая форма национально-культурных автономий 
(Федеральный закон 17 июня 1996 г. N 74-ФЗ). Интересно, что НКА часто презентуются как альтернативная форма так 
называемого национального самоопределения – в замещение требования этносами себе отдельного национального 
государства. Данный подход лежит в контексте марксистского представления о развитии этноса (племя => народность => 
нация), и исключает, например, образование НКА из землячеств – выходцев из одного места – как собственно исторически 
составлялись нации в средневековых университетах. Но если отвлечься от марксизма, и взять современное западное 
понимание термина «нация», следующего из политической практики развитых стран, то можно увидеть, что политические 
идентичности наших ЭК далеки от того, что формируется в рамках политического сообщества «современная развитая 
нация». Конечно, это, прежде всего, исключение установки на суверенитет в рамках НКА – для чего собственно данная 
форма и была затеяна. Помимо этого нация характерна вменением своим членам установки на равноправие, в то время 
как российские ЭК по наводимым ими установкам сугубо иерархичны. Именно последнее и проявилось в развитии 
соответствующих советских республик, ставших вдруг независимыми государствами – все они после 20-летнего «дрейфа» 
оказались в итоге этнократиями, и даже в рамках правящих сообществ данных стран адекватные нациям порядки удалось 
установить лишь прибалтам.

Естественно, что для русского населения НКА запрещены, то есть русским людям в нынешних условиях не дают вступить в 
игру именно как «русским», им не даны ни ЭК-А, ни ЭК-В – такое вот у нас «равноправие народов». Правда казакам 
удалось все же «оторвать себе» ЭК-В, и мы видели какой поднялся вой в виду перспективы данной этно-корпорации 
получить некоторые дополнительные ресурсы в рамках территории Краснодарского края. Так что в части этнической 
эмансипации русскому народу, увы, ещё далеко до тех уровней, которые в нашей стране уже достигли многие другие 
этносы, особенно те, которые были избраны «особенно красивыми цветами» существующим в стране начальством. 
Становится также понятным, для чего начальству вдруг потребовалась «национальная политика» – это всё будет 
определять разметку политического поля для игры отобранных начальством этно-корпораций, куда русскому народу пока 
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хода нет. Потому самое время озаботиться внесением своей разметки – хотя бы попытками деконструкции базового 
русофобского мифа, сформулированного выше. Русские люди достойны быть в России не только объединяющим 
других навозом!

Павел Крупкин

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/30928.html

На выборах президента в США были десятки тысяч жалоб: 
правозащитники
ИА     REX   публикует заявление Московского бюро по правам человека в связи с результатами президентских выборов 
в США.

Итак, завершились выборы президента США. Буквально до последнего момента Барак Обама отставал по популярности 
от конкурента, но накануне выборов всё же сравнялся с ним по рейтингу и даже чуть опередил — и многие комментаторы 
усматривают в этом фактор урагана «Сэнди». Природный катаклизм принёс неожиданный подарок Обаме — грамотно 
выстроив линию поведения и оперативно изменив выборную тактику, профессионально и чётко руководя операцией 
по ликвидации последствий разрушительного урагана, действующий президент набрал дополнительные очки.

В итоге Барак Обама победил на президентских выборах, набрав 303 голоса выборщиков при необходимых 270 голосах 
для переизбрания на второй срок. У его конкурента Митта Ромни — 203 голоса. Ромни уже признал поражение 
и поздравил Обаму с победой на выборах.

Демократы по итогам выборов также удерживают большинство в Сенате: у них 51 место, а у республиканцев — 44. Многое 
говорилось о перспективах возможной победы на выборах каждого из кандидатов, в том числе и в плане развития 
отношений с Россией. Несомненно, президент Обама гораздо более предпочтителен для России — с учётом и более 
жёсткой риторики Ромни, и уже осуществлённых реальных дел по «перезагрузке» отношений с Россией после правления 
Дж.Буша-младшего. Но не меньший интерес вызывает в России и процедура выборов, а главное — случаи нарушений 
на выборах. ЦИК России подготовил солидный доклад, в котором рассказывается, сколько нарушений допускается в США 
во время выборов, и делается вывод, что выборы не соответствуют международным принципам: в США 
неудовлетворительно соблюдаются принципы всеобщего, равного избирательного права, подлинности и справедливости 
выборов, открытости и гласности.

Необходимо отметить, что жалоб в связи с выборами поступили десятки тысяч, в самые разные правозащитные 
организации. В одной только Калифорнии их набралось больше полутора тысяч. Жалобы условно можно разбить 
на следующие категории:

1. Проблемы с организацией выборов. Избиратели жаловались на гигантские очереди, которые выстроились у многих 
избирательных участков. Рекорд был установлен во Флориде, где очереди порой растягивались на три часа. В итоге 
терпения хватало не у всех избирателей, и они покидали очереди, так и не проголосовав. Особенно характерны были 
длинные очереди как раз для «колеблющихся» штатов, не определившихся с именем своего фаворита на выборах — 
например, в Вирджинии и Огайо. Тем самым, можно утверждать, что очереди, а в более широком смысле, плохая 
организация выборов повлияла на их итоги.

2. Несовершенство и поломка техники для выборов. Так, в Пенсильвании самой распространенной проблемой стали 
поломки аппаратов для голосования. Один автомат, например, якобы засчитывал Митту Ромни голоса, подданные 
за Барака Обаму: на видеоролике, попавшем в интернет, отчётливо видно, что один из избирателей нажимает на кнопку 
с фамилией Барака Обамы, а в проверочном окне высвечивается фамилия его конкурента Митта Ромни. Но ситуация 
в данном случае не очень ясна. Об особенности аппарата заявил только один избиратель, при этом любопытно, что 
республиканцы утверждали о прямо противоположном эффекте: машина якобы приписывала Обаме голоса, отданные 
за Ромни. Судебный иск был подан в Огайо — одном из ключевых штатов нынешней президентской кампании. Истцы 
утверждали, что программное обеспечение, используемое в местных аппаратах для голосования, может позволить членам 
избирательных комиссий манипулировать результатами выборов и в связи с этим потребовали запретить его 
использование. Избирательные власти штата, однако, заявили, что это «нарушит процедуру голосования». Во Флориде 
сотни жителей округа Пинелас по ошибке попросили явиться голосовать на сутки позже дня выборов: во вторник утром 
избиратели получили по телефону автоматическое уведомление, в котором ошибочно сообщалось, что они могут принять 
участие в голосовании на президентских выборах в США до семи часов вечера следующего дня. Выяснилось, что 
автоматическое уведомление, записанное для рассылки в понедельник вечером, в связи с неисправностью на линии было 
разослано во вторник. В Галвестоне (штат Техас) не смогли вовремя открыться несколько участков.

3. Последствия форс-мажорных обстоятельств — в частности, урагана «Сэнди». В Нью-Йорке, который ещё не оправился 
от последствий урагана, выборы зачастую проходили в экстремальных условиях: несколько десятков участков были 
открыты в палатках.

4. Препятствия, которые чинили наблюдателям. Серьёзнейший скандал разгорелся в Филадельфии, где с избирательных 
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участков, по непонятной причине, были удалены 75 наблюдателей от Республиканской партии. Утверждается, что 
изгнанных заменили на членов Демократической партии или даже на членов экстремистской группировки «Чёрные 
пантеры». Этим инцидентом уже заинтересовалась прокуратура штата Пенсильвания. Прокурор штата Техас Грег Эбботт 
не дал работать международным наблюдателям, запретив членам международной организации в день голосования 
приближаться к избирательным участкам ближе чем на 30 метров. Аналогичный приём ждал наблюдателей в штатах 
Аризона, Миссисипи и Айове, где им тоже запретили работать, причём в Айове госсекретарь штата пригрозил нарушителям 
запрета арестом. Однако дело здесь объясняется просто: законы этих штатов не допускают присутствия на избирательных 
участках третьих лиц — кто и сам не голосует, и в организации процесса не участвует. Известно, что во многих штатах США 
есть странные законы — но они действуют, даже если противоречат международным обязательствам США. Конечно же, это 
повод для разбирательств — хотя при этом в других штатах наблюдателей принимают весьма доброжелательно.

5. Незаконное давление на избирателей. В г. Роанок Репидз (штат Северная Каролина) якобы выявлены случаи 
манипуляции голосами психически больных людей, имеющих право голоса. Девушку из интерната для людей 
с ограниченными умственными способностями (а также несколько других пациентов интерната) 2 ноября отвезли 
на избирательный участок для досрочного голосования. Отец девушки возмущенно заявил: «Они принесли ей лист бумаги, 
и указали на нужный блок. Она голосовала за Барака Обаму. Её уговорили». Однако эту информацию распространил канал 
«Фокс-ньюс», однозначно поддерживающий республиканцев, поэтому эта информация нуждается в проверке. Компания-
владелец интерната опровергает обвинения, заявляя, что нет ничего необычного в том, чтобы предоставить больному 
услуги сопровождения до избирательного участка. Также компания отрицает, что душевнобольных принуждают голосовать 
за Обаму. Во всяком случае, руководитель комиссии наблюдателей в Северной Каролине заявил, что родители или 
законные представители умственно неполноценных людей имеют право до 16 ноября аннулировать их голоса.

6. Манипуляции с бюллетенями и ошибки в бюллетенях. Представители двух избирательных участков в г. Омаха (штат 
Небраска) получили жалобы от избирателей, возмущенных тем, что полученные ими бюллетени уже были заполнены 
за них в пользу Митта Ромни. В Лос-Анжелесе несколько десятков человек не нашли свои фамилии в списках избирателей, 
или же в документах были допущены ошибки, что привело к невозможности проголосовать в выбранное время. В ряде 
городов штата Огайо — Кливленде, Дейтоне и Толидо — имелись проблемы со сканнерами, считывающими данные 
с избирательных бюллетеней. На нескольких участках в Тампе (штат Флорида) у избирателей не принимали т.н. «условные 
бюллетени», в связи, с чем они были вынуждены ехать на другие участки для голосования. «Условные бюллетени» 
выдаются тогда, когда избирательная комиссия не может выдать обычный бюллетень. Как правило, это происходит 
в случае какой-либо ошибки в списках или если пришедшие на выборы отказываются предоставить удостоверение 
личности (в тех штатах, где это требуется законодательно). «Условные бюллетени» всегда являются предметом споров: 
многие из них потом отбраковываются, и они могут стать немаловажным фактором для определения конечного результата 
выборов.

7. Нарушение избирательных законов штатов. Так, в штате Калифорния иногда имели место требования предъявить 
удостоверения личности, что по закону штата не требуется.

8. Обман избирателей. В штате Айова избиратели жаловались на то, что не получили при голосовании главные 
«выборные» сувениры: наклейки с надписью I voted («Я проголосовал»). Их негодование связано с тем, что многие 
магазины и рестораны в день выборов предлагали специальные скидки и предложения обладателям наклейки 
«Я проголосовал», внося тем самым посильный вклад в увеличение явки избирателей.

9. Ну и, наконец, проблемы создает сама архаичная система выборов в Соединенных Штатах. Граждане США, голосуя 
за того или иного кандидата, фактически избирают не самого президента и вице-президента, а лишь определяют, как 
должны проголосовать выборщики. На президентских выборах США побеждает кандидат, который набирает не менее 270 
голосов выборщиков. Выборы проводятся по системе «победитель забирает все», когда кандидат, набравший простое 
большинство голосов избирателей в штате, забирает все голоса выборщиков от этого штата. Число голосов от каждого 
штата фактически определяется численностью населения. Так, Калифорния, где традиционно побеждают демократы, 
«стоит» 55 голосов, а Мичиган, например, — только трех. В итоге может сложиться парадоксальная ситуация, когда прямые 
предпочтения избирателей не коррелируются с итогами голосования. Это и произошло на нынешних выборах: по данным 
американских телекомпаний, голоса избирателей разделились практически поровну: по 49% за Обаму и Ромни, а вот 
по количеству так называемых выборщиков демократ уверенно опережает республиканца.Таким образом, 
из вышесказанного складывается впечатление, что выборы проходят с многочисленными нарушениями. Разумеется, 
сложную и устаревшую систему выборов в США нельзя назвать в полной мере прямым волеизъявлением американского 
народа. Однако сколько бы не было жалоб на поломку машин, длинные очереди, никто из избирателей не заявляет 
о сознательной фальсификации выборов действующими властями или оппозицией, масштабном обмане избирателей.

На выборах в Америке присутствовали и наблюдатели от РФ. Некоторые из них не стали пенять на недостатки 
американской выборной системы, оправдывающие наши собственные недостатки, а прямо заявили, что серьезных 
нарушений в ходе президентских выборов в Соединенных Штатах не было. Мало того, депутат Госдумы Ольга Алимова 
сформулировала очевидное положение, что избирателю или члену комиссии в Америке нет смысла нарушать закон, 
поскольку «человек в этом случае может лишиться должности, избирательного права, а также многих благ, которые у него 
есть». Алимовой понравилось и то, что «на всех избирательных участках присутствовали представители двух политических 
партий — Демократической и Республиканской... Они же разрешают на месте возникающие споры. Никто никого при этом 
не выпихивает с участка и не говорит, что „вы мешаете избирательному процессу“». Её поразило, что многие американцы 
пришли на избирательные участки с детьми, что «кто-то вооружился складными табуретками. Некоторые пришли с пряжей, 
то есть сидели в ожидании своей очереди и вязали. В целом атмосфера весьма доброжелательная».
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Директор Московского бюро по правам человека Александр Брод: «Считаю, что сверхзадачей оценки американских 
выборов является не критика ради критики. Необходимо изучение мирового опыта проведения избирательных кампаний 
для того, чтобы, прежде всего, совершенствовать избирательную систему в своей стране».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/30930.html

Путин произвёл кадровые изменения в системе МВД
Президент России Владимир Путин своим указом освободил от должностей двоих высокопоставленных сотрудников МВД. 
Об этом 8 ноября сообщает пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В частности, глава государства освободил от занимаемой должности заместителя начальника оперативно-поискового бюро 
МВД, генерал-майора полиции Дмитрия Петрова. Петров занимал этот пост с 2008 года, в 2011 году срок его службы был 
продлён на год сверх установленного предельного возраста.

Также президент освободил от должности замминистра внутренних дел по Башкирии полковника внутренней службы 
Руслана Шарафутдинова. Прошение об отставке Шарафутдинов подал в конце октября. Такое решение было принято 
после показа на телевидении сюжета, в котором высокопоставленный сотрудник МВД был заподозрен в коррупции. 
По фактам, представленным журналистами, Следственным комитетом была назначена доследственная проверка.

Указ главы государства вступил в силу со дня его подписания.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30931.html

При подготовке к саммиту АТЭС похищено 93 млн бюджетных средств: 
МВД
Сотрудниками Главного управления экономической безопасности и противодействия коррупции МВД России выявлен факт 
хищения бюджетных денежных средств в размере более 93 млн рублей, выделенных на одно из направлений деятельности 
в рамках подготовки и проведения саммита Азиатско-тихоокеанского экономического сотрудничества (АТЭС), прошедшего 
в этом году во Владивостоке. Об этом сообщили в пресс-службе МВД, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По выявленному факту Следственным департаментом МВД России возбуждено уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренного ч. 4 ст. 159 УК РФ (Мошенничество в особо крупном размере).

В настоящее время в Москве и во Владивостоке сотрудниками ГУЭБиПК МВД России, совместно с территориальными 
подразделениями экономической безопасности и противодействия коррупции проводится комплекс оперативно-розыскных 
мероприятий, направленный на выявление всех лиц, которые могут быть причастны к совершению хищения.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30932.html

«Подари дрова!» - акция помощи малоимущим жителям Смоленской 
области
Православная служба помощи «Милосердие» объявляет кампанию по сбору средств на закупку дров на зиму для 
малоимущих жителей Смоленской области «Подари дрова!». «Чтобы заготовить дров на 1 домик на всю зиму, нужно 
5 тысяч рублей и 1 тысяча на доставку (примерно 5 кубометров дров). В нашем списке — 21 район, 454 дома. Списки 
нуждающихся мы взяли у государственных социальных служб, а подтверждением данных о том, что люди нуждаются — 
у священников, ответственных за социальную работу в благочиниях Смоленской епархии», — пояснили в службе помощи.

Среди нуждающихся преимущественно старики и инвалиды. У них нет сил даже чтобы нарубить дрова, подготовиться 
к зиме. Помочь им можно непосредственно дровами или деньгами.

Подробная информация доступна на сайте www.miloserdie.ru.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30933.html

Элита Татарстана соперничает с корпорациями федерального уровня за 
ресурсы: Павел Крупкин
Публицист и оппозиционер Дмитрий Быков в Казани высказался о перспективах развала страны. «Россия упустила 
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тот момент, когда ещё можно было жить единой территорией. Мне кажется, Татарстан сегодня во многих 
отношениях — чуждая и потерянная территория. Я не говорю о том, что это приведёт к территориальному распаду. 
Соединённые Штаты Америки, к примеру, очень плотно сидят вместе. Но Соединённые Штаты, в которых у каждого 
есть свои законодательство и права, к этому мы, видимо, и придём. Татарстан — анклав внутри России. Анклав 
во многих отношениях татарский, исламский. Сделать из него стопроцентный русский не получится и не надо...».

Павел Крупкин, научный руководитель Центра изучения современности (Париж, Франция):

Для понимания политики в Татарстане следует, прежде всего, помнить, что политикой в Российской Федерации дозволяется 
заниматься лишь отобранным корпорациям, среди которых этнокорпорации являются отнюдь не самым мощным 
подклассом. В частности, правительство Татарстана в своих амбициях на территории республики взаимодействует или 
соревнуется с несколькими корпорациями федерального уровня (ФСБ, прокуратура, казначейство, РЖД, Транснефть, 
и т.д.). Потому, даже учитывая хозяйственные аффилиаты этнокорпорации (Татнефть, Нижнекамскнефтехим, Камаз, др.), 
все же следует признать, что ей приходится считаться с «федералами» существенно. Именно поэтому, по всей видимости, 
этнокорпорация и «разгуливает» на подконтрольной территории нетрадиционный ислам — просто чтобы усилить свою 
переговорную позицию с федералами — уж больно сладким кажется со стороны опыт некоторых республик Северного 
Кавказа.

Будучи рождённой в рамках ленинско-сталинской национальной политики в 1920 г., татарская этнокорпорация в течение 
всего советского периода развивалась на основе некоторого баланса интересов полиэтничного правящего слоя, в целом 
отражавшего этнический состав населения подконтрольной территории. Однако в начале 90-х лидерам этнокорпорации 
удалось вытеснить «инородческие» элементы из органов государственного управления, превратив этнокорпорацию 
Татарстана в центральный элемент сложившейся по результатам таких усилий этнократии. При этом этнократия в Казане 
оказалось настолько слаженной, что «федералам» не удалось далеко продвинуться в торгах по балансировке этносостава 
региональных органов, который был предпринят в 00-х гг. в рамках «восстановления вертикали власти».

Известно, что наличествующая корпорация корпораций под названием РФ нигде не приветствует низовую 
самоорганизацию людей, потому не следует удивляться, что приветствовать таковое без особых причин не будет 
и этнокорпорация Татарстана. Для усиления своих переговорных позиций с федералами этнокорпорации достаточно 
нетрадиционного ислама, а русское движение ей в этом плане просто бесполезно. Видимо этим и обусловлена видимая 
асимметрия принимаемых решений по дозволению массовых мероприятий в Казани. С другой стороны, федералам 
могло бы оказаться полезным массовое низовое демократическое движение, которое могло бы ограничить монополию 
этнокорпорации на муниципальном уровне, усиливая переговорную позицию федералов, но кто ж в Кремле умеет (или 
хочет) играть «в долгую»?

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/30934.html

Минрегион обещает оказать содействие в проверке дальневосточной 
дирекции
Минрегион окажет содействие правоохранительным органам, проводящим проверку дальневосточной дирекции ведомства 
в рамках уголовного дела о хищении бюджетных средств при подготовке саммита АТЭС. Об этом 8 ноября сообщает пресс-
служба Минрегиона, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«С 8 ноября сотрудниками правоохранительных органов проводятся процессуальные действия в дальневосточной 
дирекции Минрегиона во Владивостоке в целях получения доказательств, которые должны подтвердить либо опровергнуть 
факт хищения крупной суммы бюджетных средств неустановленной группой лиц», — говорится в сообщении.

Министр регионального развития Игорь Слюняев заверил, что «Минрегион окажет содействие правоохранительным 
органам в проведении проверки законности расходования средств дальневосточной дирекцией». «Все бюджетные 
средства должны расходоваться по назначению и эффективно. Если этого не происходит, виновные понесут наказание 
в соответствии с действующим законодательством», — заявил при этом глава ведомства.

Напомним, МВД 8 ноября объявило о выявлении сотрудниками главного управления экономической безопасности 
и противодействия коррупции факта хищения более 93 млн рублей бюджетных денежных средств, выделенных на одно 
из направлений деятельности в рамках подготовки и проведения саммита АТЭС.

По выявленному факту следственным департаментом МВД возбуждено уголовное дело по признакам преступления, 
предусмотренного частью 4 статьи 159 УК РФ «Мошенничество в особо крупном размере», которая предусматривает 
наказание до десяти лет лишения свободы.

Как сообщили в министерстве, в настоящее время «в Москве и во Владивостоке сотрудниками ГУЭБиПК МВД России, 
совместно с территориальными подразделениями экономической безопасности и противодействия коррупции проводится 
комплекс оперативно-розыскных мероприятий, направленный на выявление всех лиц, которые могут быть причастны 
к совершению хищения».
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Саммит АТЭС-2012 проходил со 2 по 9 сентября во Владивостоке на острове Русский в кампусе Дальневосточного 
федерального университета. В рамках саммита состоялась серия крупных международных форумов, а также встреча глав 
государств и правительств Азиатско-Тихоокеанского региона. Всего на подготовку мероприятия было инвестировано около 
600 млрд рублей.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30935.html

Сможет ли Кремль погасить сепаратистские настроения в Татарстане: 
мнения
Публицист и оппозиционер Дмитрий Быков в Казани высказался о перспективах развала страны. «Россия упустила 
тот момент, когда ещё можно было жить единой территорией. Мне кажется, Татарстан сегодня во многих 
отношениях — чуждая и потерянная территория. Я не говорю о том, что это приведёт к территориальному распаду. 
Соединённые Штаты Америки, к примеру, очень плотно сидят вместе. Но Соединённые Штаты, в которых у каждого 
есть свои законодательство и права, к этому мы, видимо, и придём. Татарстан — анклав внутри России. Анклав 
во многих отношениях татарский, исламский. Сделать из него стопроцентный русский не получится и не надо...».

По мнению эксперта ИА     REX  , политолога Льва Вершинина Татарстан — это не Чечня. «Он, безусловно, коренная земля 
татар, но и русские там давно не гости, а к чему ведёт тенденция к объявлению их оккупантами, понятно всем. Как всем 
понятно и то, что успешный сепаратизм „внутренних“ республик есть прямой путь не к „совершенствованию федерации“, 
а к russenfrei по чеченскому лекалу, а затем с полной неизбежностью — и к развалу России. А соответственно, „русские 
марши“ в Татарстане и ему подобных образованиях становятся естественной реакцией населения, своего рода средством 
консолидации против наступления поощряемых сверху салафизма и пантюркизма. Причём объединяющей не только 
русских и прочих „некоренных“, но и большую часть городских татар. Культурному европейскому народу вовсе не хочется 
скатываться в дикую, пахнущую кровью архаику — но народ может только безмолвствовать», — отмечает эксперт.

«Вот на фоне всего этого, на мой взгляд, совершенно дико выглядит заявление г-на Быкова, фактически поощряющего курс 
на „сепаратизм“. Пусть тихонько, осторожно, с оговорками, но недвусмысленно и однозначно. И что самое главное, это уже 
не г-н Удальцов, маргинал и шут гороховый, заигрывавший с радикалами. Это один из ведущих спикеров либеральной 
московской тусовки. Правда, в случае чего, имеющий возможность сослаться на „специфику поэтического мышления“ — 
в этом смысле кандидатура подобрана с умом, — но вряд ли стоит обманываться: фактически его устами негласные боссы 
помянутой тусовки направляют властям Татарстана предложение в стиле Ельцина „Берите столько суверенитета, сколько 
сумеете унести. Но помогите“. Если ситуация не будет осмыслена Москвой и если надлежащие меры — как в регионе, так 
и в Белокаменной — не будут приняты, тогда в дискуссии о будущем России я не поставлю свои старые тапочки против 
тысячи евро. Потому что никогда не играю на заведомый проигрыш», — резюмирует эксперт. 

Юрий Юрьев, политконструктор:

Может показаться, что это просто нефтяной вопрос, когда эмиры и шейхи хотят ударить по российской нефти в татарских 
землях, руководствуясь опытом удара по кавказской нефти. Моджахеды — стреляют, акции компаний — падают, поток 
нефти из РФ становится сомнительным, можно играть в тотализатор: «взорвут — не взорвут» и вообще развлекаться 
всячески, да ещё и с выгодой, которую рядовой моджахед не увидит вообще, а значит и доли не потребует привычными 
ему методами.

Но вырезать Татарстан из России выгодно не только шейхам. Это выгодно и Китаю и Японии. Если Китаю это выгодно лишь 
экономически, то Японии это выгодно стратегически, возможностью новых земель на Дальнем Востоке. Это выгодно 
и США. Это выгодно финансовым династиям планеты, оперирующим и у шейхов, и в Японии и в Китае, причём настолько 
успешно, что войска США стоят в наиболее инвестируемых местностях, а как называется само государство — не столь 
важно, Германия это или Япония, или Корея или Орда какая-нибудь.

Если копнуть ещё глубже, то «второй татарский хан» по авторитетности, Мухаметшин, завалил деятельность 
«Россотрудничества», занимаясь считанными русскими по всяким курортам типа Таиланда, но не обеспечил России 
миллионный мобресурс русских в Белоруссии и на Украине, потратив средства зря с точки зрения главной — взаимной 
безопасности русских.

Мусульманским странам тоже интересны конфликты подальше от них. Сложившаяся ситуация стремления радикалов 
к войне — невыгодна лишь русским и татарам. И не исключено, что скоро России придётся заимствовать опыт Израиля, 
вынуждая к владению оружием и мужчин и женщин, а также — к службе. Это будет ничуть не по шариату, но именно это 
позволит понять перспективы и защитить местность и собственность.

Андрей Давыдов, журналист:

Ситуация с Татарстаном, безусловно, сложнейшая, но это пока, выражаясь шахматным языком, миттельшпиль. Причем 
партия разыгрывается на глобальной доске, а Татарстан — лишь пара черно-белых клеточек. Узловой момент сейчас 
в Сирии. Если Турция обломает о неё зубы, то посыплется идея пантюркизма. А если Катар надорвёт там свои силенки, 
ослабнут и волны радикального исламизма.
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Кремлю сейчас, надо признать, просто не до Татарстана, но дойдёт очередь и до него. Точно также и у московских царей 
не сразу дошли руки до Казанского ханства, причем взять ее навалом («одним парашютно-десантным полком», как 
говаривал один министр обороны) раз за разом не получалось, пока Казань не осадили по всем правилам 
разведывательного, инженерного и сапёрного искусства. Думаю, учитывая ошибки Ивана Грозного, Москва сразу начнёт 
с последнего.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30936.html

«Это мы превратили Таллинн в большой современный город»: статья 
проекта «Живая история»
ИА     REX   публикует новый выпуск проекта «Живая история». Нина Фрейман рассказала «ВКурсе» о том, как советская 
власть «подняла» Эстонию, а репрессированные коммунисты продолжали верить Сталину

Из Тюмени в Узбекистан

Родной мой отец — Александр Шустов — был регентом в церкви. Жили мы в Тюмени. Мама была техническим работником, 
секретарем с самой молодости. Отца я очень плохо помню — разошлись они, когда я еще очень маленькая была. 
Мы потом перебрались в Узбекистан и там, в Уч-Кургане, у нее образовалась новая семья. Я в эту семью вошла как родная 
дочь, мне даже не сказали, что это был мой отчим. И вот я стала Коваленко. Так по жизни и пошла.

Отчим мой был человек революционного времени. Воевал с басмачами. Имел высокие награды — орден Красного знамени 
ему сам Фрунзе вручил. Почему мы в Узбекистан переехали, даже не знаю.

Помню, как в Уч-Кургане собирали живых черепашек прямо в степи. Но мы недолго там прожили. Отца назначили 
директором хлопкообрабатывающего завода. Мы переехали в Ташкент. Помню, что жили мы там на улице Пушкинской. 
Жили вместе с узбеками, пережили даже одно землетрясение. Атмосфера там была хорошая. Несмотря на то, что отец 
был русским человеком, из-под Смоленска или Витебска, к нему относились хорошо. В юности он не только сражался 
с басмачами, но и был у них в плену, бежал из плена, пережил два тифа в Гражданскую войну. Он даже начал говорить по-
узбекски. Может, знание языка располагало людей к нему. Это я помню, потому что, когда узбеков привозили во время 
войны на стройки в Москву, отец заговаривал с ними по-узбекски. И при всей трудности жизни — и их, и нашей — узбеки 
всегда приходили к отцу делиться своими посылками. В Узбекистане отца очень уважали. Его награды, книжку его, 
в которой он писал про своего бригадира, в итоге взяли в музей в Фергану. Принимали всегда просто на ура.

Из Узбекистана в Ленинград

Через несколько лет отца перевели в Промышленную академию в Ленинград учиться. Жили мы во дворе дворца 
на Исаакиевской площади, где и находилась Академия. У меня даже есть альбом с ее выпускниками. Когда убили Кирова 
в 1934 году, отец стоял в почетном карауле у его гроба.

В Академии было много людей разных национальностей, но все на равных готовились к руководящим должностям. 
Я недавно услышала, что в Томске губернатором работает Кресс — так вот, там его родственник, видимо, из Эстонии, 
учился. У отца была школа окончена, а многие были вообще малограмотны.

Но энтузиазм у людей был большой, надежды большие. И мы в семье так жили. Помню, в свой день рождения, когда 
мы вернулись домой после войны, отец мне пластинку записал мягкую, где в стихах высказал свое отношение к жизни. 
Сама пластинка, к сожалению, потерялась, но последние слова я помню: «Красивой будешь — не гордись. За жизнь 
лучшую борись». Вот такое напутствие.

Сама я начала учиться в 1-й образцовой школе на улице Плеханова, но вскоре серьезно заболела и не успела окончить 
первый класс. Отец сам со мной занимался. Потом нас направили в Тулу, отца назначили директором Механического 
института — теперь это Политехнический Университет. Там работал очень сильный преподавательский состав из МГТУ 
имени Баумана. Все было как-то по-серьезному. Учиться было очень престижно.

Тула: 1937-й

Потом наступил тяжелый 1937-й год. Тогда из нашего дома на окраине Тулы, в стороне Ясной Поляны, где жили, 
в основном, университетские преподаватели, стали исчезать люди. В первую очередь брали преподавателей с немецкими, 
еврейскими фамилиями. С утра просыпались — и не хватало людей.

От будущего профессора Прейса — его потом реабилитировали — от него требовали подписи для ареста отца. Но Прейс, 
испытывая всякие унижения, отказался свою подпись поставить. Потом его, к счастью, освободили.
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Обстановка была напряженная, нервозная. Отец все время чего-то такого ждал. Потому что уж очень хорошие люди 
уходили из института. На счет доносов не знаю. Над нами жила семья работника КГБ Лисицына. Я с его дочками постоянно 
играла. И мы, дети, не видели особой разницы между тем, кто там в КГБ, а кто репрессированный. Мама тогда 
на общественных началах занималась детьми, создавала ясли, организовывала досуг. Мы ходили на зарядку, ходили 
в походы, участвовали в самодеятельности. В общем, жизнь была очень дружная. Может, я мала была. Но ощущения того, 
что люди друг на друга доносят, у меня не было.

Потом отца из Тулы перевели в Ленинград. Он стал начальником Оргавиапрома. Было это в 1938 году. Поселились 
мы временно на Пушкинской, потом переехали в квартиру на Невском, 55. Я пошла в 209 школу, но началась война, 
и из нее сделали госпиталь. Нас перевели в железнодорожную школу по соседству, тоже на Восстания. Преподавательский 
коллектив тут был, конечно, серьезный. Но мы постоянно проводили веселые вечера. Класс был дружный. У школы была 
база отдыха в Парголово. Зимой мы туда с ребятами выезжали на лыжах кататься.

Ленинград: накануне войны

Было много интересных запретных книг. Например, Чарскую было прочитать практически невозможно — но мы ее где-то 
добывали и читали. Понятно, что никакой политической литературы не издавали.

Когда я уже сама стала работать в школе после войны, многие ученики оставались на второй год, а накануне войны это 
было очень редким явлением. Даже в эвакуации, мы зачитывались классикой. Того же Гете и Гюго с Бальзаком в школе 
прочитали. С математикой, правда, у меня было не так хорошо. Помню, как уже в разгар войны, когда в классе оставалось 
только трое парней — кого по болезни от армии освободили, а кто еще просто по возрасту не подходил — наш математик, 
старый уже человек, заходил в класс, строго осматривал его подслеповатыми глазами и говорил: «Это не девицы, 
а сплошной базар». Нам преподавали немецкий язык. Правда, был он у нас не в чести. Мы относились к нему даже 
не с пренебрежением — с ненавистью. Но как-то учили — ведь еще в пятом классе начали.

Война застала нас на Карельском перешейке. Были мы в местечке Куоккала (нынешнее Репино — прим. «ВКурсе»), около 
репинских пенат. День 22 июня был очень солнечный. Мы с ребятами отдыхали на пляже, когда прибежали люди и сказали, 
чтобы мы включили радио — должен был Молотов выступать. Вот тогда мы и услышали — началась война. Все сорвались 
с насиженных мест и разъехались.

А за нами долго никто не приезжал. Были мы в Куоккале с бабушкой вдвоем. Уже через пару дней пошли войска 
на границу, уже письма передавали нам бойцы, чтобы мы их где-то в почтовый ящик опустили. Было страшновато, кругом 
никого не осталось. Наконец за нами приехал отец и увез.

Ленинград: начало войны

В марте 1941-го меня приняли в комсомол. И когда я пришла в школу, узнать что да как, мне, как и другим ребятам, 
поручили расчищать на Невском чердаки — готовиться к зажигательным бомбам, хоть тогда бомбежки никакой не было.

Еще мы работали в детской комнате при Московском вокзале. Нас отправили принимать людей, которые ехали с севера. 
Это было время, когда эвакуировали детские сады. Недавно я слышала, что тогда, летом, погибло очень много детей под 
Малой Вишерой. Так вот, эти эшелоны мы как раз загружали и помогали воспитателям.

Отец эвакуировал нас с каким-то большим авиационным заводом. Он поехал дальше, а мы вышли в Тюмени, на родине 
моей. Там жила бабушка моя, жила мамина сестра. Там мы и пережили войну.

Тюмень: эвакуация, деревня

Жизнь у меня была зрелая, организованная. Нас обучали на слесарей, комбайнеров, связистов. После уроков мы учили 
азбуку Морзе. Школа работала в три смены — столько людей приехало в Тюмень! Мы все делали сами. Директор Кайданов 
только приходил, спрашивал, как у нас дела. Вопрос о дисциплине почти не стоял. Хулиганства тоже не припомню.

Мы работали в татарской деревне, в 20 километрах от Тюмени. Несмотря на заморозки, копали картошку. Люди собрались 
со всех концов страны, и не только нашей страны. С нами были и поляки, и евреи, и чехи, и ребята с Украины. Как-то раз 
собрали нас в школе и стали списки составлять. Помню одну девочку, которую эвакуировали из пригородов Ленинграда. 
Ее спрашивают, мол, какой ты национальности. Она и говорит: «Даже не знаю, как вам сказать. Папа у меня еврей. 
Мама — татарка. Напишите «русская». Это было время полного безразличия к тому, какой ты национальности. Между 
9 и 10 классами нас обучили слесарному делу. Меня направили в Голышмановский район, в деревню Талово. Оказалось, 
это был район, куда кулаков ссылали. Мне пришлось комбайнером работать. Тогда комбайны сами не ходили, их возил 
трактор. Водил его парень 16 лет — тех, кто старше, уже забрали на фронт. Он тоже был из кулацкой семьи. Все время 
хотел мне насолить. Я по доброте душевной-то доверяла ему. А потом оказалось, что он керосин воровал — и когда надо 
было со мной рассчитываться, мне предъявляли претензии за этот керосин. Зима уже приближалась, а я все была 
практически в летней одежде.
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Жила я в семье колхозников. У хозяйки было четверо детей — самого старшего уже забрали на фронт. Женщина помогала 
мне, несмотря на то, что жить было уже очень тяжело. Пекли мы лепешки с лебедой, клали их на капустный лист. Соли 
не было. Картошка была без соли. Дня три я это переносила, а потом меня тошнить начинало.

Однажды с эшелона, сформированного в Голышмановском районе, разбежались дезертиры — парни 1924 года рождения. 
Прятались в окружных лесах. Меня к их поискам тоже привлекли. А что я могла сделать? Поля посреди тайги. Шла, 
по дороге встречала каких-то парней — видимо, это они и были. Страха у меня не было — по молодости что ли. Местное 
население им помогало, потому что это были их сыновья.

Тюмень: конец эвакуации

В ноябре 1942 года, в конце первой четверти, я вернулась в Тюмень. Первый год там мы жили очень тяжело. Мама тогда 
еще не устроилась на работу. Карточки не отоваривались как надо. Питание было такое — луком обмазывали сковородку, 
из дрожжей мама делала лепешки, жижу выпаривали. На второй год появились нормальные карточки, мама устроилась 
в трест столовых, там нас и кормили.

Зимой 1942-го, помню, шли мы на вокзал дружно рядами и пели песню о Москве с энтузиазмом, будто помогали победе: 
«Рубеж нам назначен судьбой». Помню еще, что тогда в филармонии были концерты, некоторые театры эвакуировали. 
Бытовая жизнь налаживалась. О том, что не будет победы, никто не говорил.

Все героические поступки, которые совершались на войне, доходили до нас. Талалихин с его тараном, например. 
Из полководцев больше всех на слуху был маршал Радимцев, который сибирским округом командовал, а потом под 
Сталинградом танками руководил. Еще на первых порах много говорили о Тимошенко, Ворошилове. Постепенно они стали 
отходить на задний план. Потом уже появились Рокоссовский, Жуков. Все важные военные события были постоянным 
предметом обсуждения в школе.

Ленинград: возвращение и арест отца

В 1944 году мы вернулись в Ленинград. Тогда уже освободили Таллинн, и отца направили туда заместителем министра 
по организации работы местной промышленности. Я поехала к нему. Меня везли в каком-то почтовом самолете, 
кукурузнике, откуда специально вынули часть почты. В небе мы встретились с немцами, но на нас они не напали, 
назначение было у них другое.

Позже, когда в Ленинграде разбиралось дело попковской группировки, отца осудили. Он был тогда в Москве. Там 
он встретился с Рындиным, своим приятелем времен Гражданской войны. Но с ними был еще кто-то третий. Его отец 
не знал. Отец был ярым коммунистом, его беспокоили разные вопросы: вот не будет Сталина — кто вместо него, почему 
съезда партии нет.

И вот когда он вернулся в Ленинград, его арестовали. Делали обыск, забрали наградное оружие, альбом с фотографиями 
времен Гражданской войны. Сначала здесь, на Литейном держали. Допросы вели с угрозами. Один раз следователь 
угрожал ему пистолетом. Отец был боевым командиром, человеком жестким. Он выхватил из-под себя скамейку, 
замахнулся на следователя. В итоге месяц сидел в карцере. Наверху — лампа, под ногами — вода. Через много лет 
он случайно столкнулся с тем следователем в ДЛТ. Тот бросился на утек и, к счастью, отец его не догнал. С Литейного отца 
перевели в Бутырку. У него была очная ставка с Рындиным. Отец спросил его, мол, как ты мог сказать обо мне такое. 
Рындин оправдывался: «Я тебя слишком долго не видел, думал, что у тебя изменились взгляды». Он боялся, что тот, 
третий, присутствовавший при их встрече, может на него, Рындина, донести.

Дали отцу в итоге десять лет и направили в Кировскую область. Был он среди уголовников, бригадиром по повалу леса. 
Буквально год-два назад я разбиралась в бумагах и нашла письмо отца маме, в котором он писал: «Ты от меня можешь 
не получать писем. Знай, что мне угрожают. Может, меня уничтожат. Но я остаюсь при своем мнении». Отец был мужиком 
требовательным, организатором прекрасным. Может быть, он изначально с этими урками не сошелся, как надо. 
Но он вернулся в 1953 году — страшно больной и изможденный. Весил всего 53 килограмма при росте метр восемьдесят. 
Я уже тогда жила в Таллинне, была замужем, преподавала в республиканской партийной школе.

Эстония: исключение из партии

Сама я ощутила на себе, что отца посадили. Я была молодой, на хорошем счету. Была уже кандидатом в партию. Училась 
заочно в Герценовском институте — отца пришли арестовывать во время одной из моих сессий. Я должна была в ЦК 
эстонской компартии сообщить об этом. Встал вопрос об исключении меня из кандидатов в партию. Я, конечно, объяснила, 
что это мой отчим, с которым я прожила почти всю жизнь. Меня попросили доказать, и в итоге я получила метрики, 
в которых было указано, что моя первая фамилия — Шустова. Но в итоге меня все-таки исключили. Потом секретарь 
партшколы Макуха даже просил извинения за это. Для меня это была колоссальная трагедия. В доме ведь у нас была 
всегда очень партийная атмосфера.

Устроилась я работать сперва в горный техникум, потом — завучем в школу. Через какое-то время меня назначили 
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директором. В 1953 году, когда отец вернулся, и меня, и его реабилитировали. Отец стал заместителем директора 
цементного завода. С 1945 года я жила в Таллинне. После 1953 года меня заново приняли в партию с учетом 
реабилитации.

Отец, даже вернувшись из тюрьмы, все равно был убежден, что Сталин не знал об этих безобразиях. Он считал, что его 
оговорили. В день смерти Сталина мы были в каком-то большом зале, на совещании — я уже работала в школе. Когда 
сказали, что Сталин умер, мы плакали горькими слезами. Через два дня у меня погиб ученик, Боря Шевелев — учился 
в аэроклубе, разбился во время полета. Как рассказывала его мама, он очень переживал за смерть Сталина, и она 
не должна была его в таком состоянии допустить до полета. Какого-то энтузиазма при разоблачении культа тогда 
мы не чувствовали.

Латвия: лесные братья

В Эстонии к советской власти люди относились по-разному. В 1948 году была вторая высылка эстонцев в Сибирь. 
Коммунисты по домам ходили и забирали людей — тяжело было. Потом, как выяснилось, списки этих людей составлялись 
эстонцами. Было сведение личных счетов. Такие факты очень часто имели место.

Самые лютые ненавистники советской власти покинули Эстонию. Многие уехали в Швецию, Финляндию, Канаду, 
Австралию. Даже местные русские многие уехали — из тех, кто еще после революции туда попал.

Открытых выступлений противники советской власти боялись, а вот с «лесными братьями» столкновения были очень 
тяжелые. Мы с мужем тоже столкнулись в Латвии с этим явлением. У мужа отец латыш, служил в войсках, которые 
освобождали Латвию от фашистов (так называемый «латышский корпус»). Он жил в Брянске, потом в Якутии. Там его 
собирались арестовать, но знакомые предупредили его об этом заранее, и он выехал в Казахстан. А там в годы войны 
пошел служить в латышский корпус.

После войны отец мужа перебрался в домик на хуторе в Латвии. Поехали и мы туда. Дочке моей был месяц. Ехали долго. 
Хутор находился в Курляндии, а там ведь была большая немецкая группировка, и остались люди, которые с немцами уйти 
не смогли, хотя хотели. И атмосфера была довольно тяжелой. На соседнем хуторе, например, председателем исполкома 
была женщина-латышка из Москвы. Ее сын, 16-летний мальчишка, состоял в отряде по поиску «лесных братьев». И его 
убили.

По дороге на хутор мы остановились в городе Кулдыга у одной женщины переночевать. Ехать дальше было невозможно: 
дождь, а у нас машина с открытым верхом. Оказалось, что мы в самом «ядре» «лесных братьев». Муж этой женщины как 
раз их возглавлял. Потом как-то раз мой муж поехал на мельницу, и его задержали «лесные братья», но отпустили. Нас 
щадили. То ли потому что отец мужа жил в Кулдыге, где директором был тот самый глава «лесных братьев», то ли еще 
почему-то.

Эстония и советская власть

Но вернемся в Эстонию. Однажды я присутствовала на процессе, где судили эстонцев, причастных к массовым расстрелам 
во время фашистской оккупации. Было такое место Клоога, где людей штабелями складывали и сжигали. А второе место 
было Калевилива в нескольких километрах от Таллинна по дороге на Ленинград. И вот разоблачали тех, кто содействовал 
немцам при тамошних расстрелах. Раскопали ров, а в свидетели призвали жителей окрестных деревень. Один еще 
мальчишкой был во время войны, забрался тогда на дерево и оттуда наблюдал за всей этой процедурой. Расстреливали 
евреев, цыган, чехов, русских — около 3000 человек. Помню, что участники расстрела получили большие сроки. Уже после 
процесса в Калевилива был митинг. Вскрыли ров уже в 1970-е годы и оказалось, что немцы, уходя, его запахали. Когда нас 
с учениками туда привезли, можно было на этом месте зачерпнуть песок и найти человеческие кости.

Людей, которые симпатизировали советской власти, было много. Много было и тех эстонцев, кто воевал за советскую 
власть. Когда возвращался после войны эстонский корпус советской армии, это было большое торжество. Даже люди, 
которые участвовали в «песенной» революции в 1990 — 1991 годах, живущие теперь в Евросоюзе, говорят о том, что при 
Советском союзе жилось лучше.

У нас отношения с эстонцами были хорошие. В Таллинне у меня до сих пор живут подруги-эстонки. Но вообще часто 
дискриминация была даже в отношении русских, а не эстонцев. Одной моей знакомой сделали выговор за то, что у нее 
на кабинете была табличка, где первой шла русская надпись, а только потом — эстонская. Надо было наоборот.

Эстонская повседневность

Эстония была похожа на Европу. Все прибалтийские республики получали очень большие дотации из центра. Были 
колхозы-миллионеры, например, рыболовецкий колхоз имени Кирова, где у каждого колхозника — собственный дом. Свои 
рыболовецкие флотилии. Свои ателье с пошивом в кредит. Свои магазины. Библиотеки с комнатами для детских игр. Жизнь 
как при коммунизме. Большинство русских людей в Эстонии работало в промышленности. К примеру, Кохтла-Ярве 
с шахтами — это же был практически полностью русский город. Или вот Кренгольмская мануфактура, Балтийская 
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мануфактура в Таллинне, верфи, три судоремонтных завода в Таллинне. А в сфере услуг в основном были заняты 
эстонцы. Это было им ближе.

Вообще, когда я приехала в Таллинн после освобождения от немцев, это был провинциальный городишко со множеством 
деревянных домов, бараков. Уже потом стали возводить настоящие дома. И школы настолько переполнились, что у нас 
набиралось до двух тысяч учащихся. Иногда было по 53 человека в классе. Ребят-переростков было очень много: 
по двенадцать второгодников на класс.

Когда я пришла работать в школу, ребята многие были всего на 3–4 года младше меня. Я работала в смешанной — русско-
эстонской — школе, ребята как-то не сошлись друг с другом, а учителя держались единым коллективом. У нас была 
учительница эстонка, которая исподволь как-то вела антирусскую агитационную работу — такое было и в других школах: 
где-то листовки раздавали, где-то кружки были секретные. Но общая масса оставалась просоветской. Остальные 
учителя — отличные люди. Общались, как старые знакомые. Когда мы проводили мероприятия в школе или педсовет вели, 
сначала говорили на эстонском, а потом — на русском. Округа — частные эстонские дома, дети соответствующие. Понятно, 
что и родительские собрания были на двух языках. Секретарь ЦК Ленсман придумал объединять русские и эстонские 
школы, но из этой затеи ничего не вышло. И нашу школу разделили.

Эстония: конец советской власти

У нас в школе был единственный в Прибалтике музей Сергея Королева (советского конструктора ракет — прим. «ВКурсе»). 
Так его в первый же год независимости постановили ликвидировать. А у нас там собралось много уникальных экспонатов. 
Мы были знакомы и с Марией Николаевной, матерью Королева, и с дочерью его, Наташей, и с внуком Циолковского — 
он бывал у нас. Потом к нам из Нахабино, где были первые запуски ракет, приезжали люди. У нас хранились личные вещи 
Королева, книги Циолковского. Внук Королева, Сережа, приезжал вместе с одноклассником Федей Бондарчуком. 
Мы проводили огромные мероприятия, встречи с космонавтами. А теперь все это пропало — и куда делись все эти 
экспонаты, неизвестно. Это все теперь не нужно — слишком по-советски.

Когда встал вопрос о том, что же будет с Эстонией дальше, постоянно проходили лекции, собрания. Например, предлагали 
китайский вариант: капитализм под руководством КПСС. Но были уже беседы против Советского союза. Особого 
облегчения никто после начала Перестройки не почувствовал. Уехала я накануне обретения Эстонией независимости 
в июне 1990 года. Дочь меня буквально вытянула оттуда. Жить было тогда очень тяжело. Сжигали советские флаги, многие 
демонстративно не говорили по-русски, нехорошо себя вели. Все шло от местной власти.

Я в Эстонию все время езжу. Там у меня сын остался. Переехать он не мог — у него уже была к тому моменту семья 
и собственное дело. Мужа я в Таллинне похоронила. Школе нашей исполнилось 35 лет, я была там недавно — местная 
власть наградила меня грамотой «За создание хорошего коллектива». Сейчас, правда, некоторые русские школы идут 
к закрытию. Это уже другое время и другая страна, живущая по своим законам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/30937.html

Минздрав пообещал обновить и переоснастить более 80% лечебных 
заведений
К концу года программы Минздрава, заявленные ранее, будут выполнены в ускоренном режиме. Об этом заявила министр 
здравоохранения России Вероника Скворцова 8 ноября в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

«Сейчас исполнилось 5,5 месяцев работе нового состава Минздрава. Приход новой команды совпал с активизацией 
и завершеним программы модернизации здравоохранения в регионах, и наш приход начался с необходимости 
инвентаризации в плане модернизации здравоохранения. За менее чем 5 месяцев комплексная комиссия из разных 
структур посетила 44 региона. Это были неформальные выезды, которые позволили нам увидеть изнутри способы 
оказания медпомощи. В результате темпы реализации программ ускорились. На прошлой неделе мы рапортовали 
президенту о ходе программ. К концу года все программы будут выполнены. Это программы и планы, которые составляли 
и защищали сами субъекты РФ. 83,3%, лечебных заведений, которые требовали обновлений, будут полностью обновлены, 
и около 50% заведений будут переоснащены. Это позволит привести к существенному уменьшению износа техники», — 
уверена Скворцова.

По её словам, модернизация будет продолжаться и после окончания 2012 года: «Модернизация будет продолжаться. 
Заканчивается официальная двухгодичная программа, но мы рассмотрели механизмы продолжения модернизации, и это 
может содержаться не только за счёт средств внутри субъектов, но и за счёт средств обязательного медицинского 
страхования. У нас есть резерв, связанный с увеличением насыщения Фонда сверх ожиданий. Пришли дополнительные 
страховые взносы, которые мы увеличили, и мы надеемся, что в 2013 году мы сможем потратить 50 млрд на субсидии для 
регионов РФ».

Напомним, экс-президент РФ Дмитрий Медведев призвал все министерства провести модернизационную работу внутри 
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своих отраслей. Минздрав разработал пакет модернизационных проектов. Он включал в себя множество стратегий — 
от программы государственных гарантий до переоборудования лечебных заведений.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30938.html

Развитие здравоохранения: какие программы вводит Минздрав?
Правительство рассмотрит проект развития здравоохранения до 2020 года и проект развития медицинской науки. Об этом 
заявила министр здравоохранения России Вероника Скворцова 8 ноября в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Ещё одна важная тема — формирование развития здравоохранения страны до 2020 года. Госпрограмма внесена 
в Правительство РФ, она будет рассматриваться 15 ноября 2012 года. Она широко обсуждалась экспертными 
сообществами, рабочими группами, Открытым правительством, и другими структурами. Сегодня мы свели все пожелания 
и комментарии, и мы фактически постарались их все учесть, и мы надеемся, что реализация позволит прийти 
к показателям, которые мы для себя ставим. Важен документ стратегии развития медицинской науки до 2025 года. 1 ноября 
этот проект внесён в Правительство. За последние 3 недели у нас прошла серия круглых столов. Более 600 ведущих 
экспертов и профессоров приняли участие в обсуждении 14 платформ. Мы рады, что сегодня стратегия единодушно 
одобрена всеми, в том числе и участниками экспертного сообщества», — подчеркнула Скворцова.

Она также обратила внимание на программу госгарантий и стратегию обеспечения лекарственными средствами населения 
страны: «Важной также является стратегия обеспечения лекарственными средствами населения страны до 2020 года. 
Проект продолжает отшлифовываться. Две недели назад тысячи экспертов съеъхались на конференцию. Специально 
создан общественный совет пациентского сообщества по обеспечению лекарственными средствами. При министерстве 
создана рабочая группа. Также за последние 3 месяца шлифовалась программа государственных гарантий на 2013 год. 
Эта программа позволила нам расставить акценты на том, куда эти гарантии должны направляться. Состыкова программы 
госгарантий с программой развития здравоохранения — чрезвычайно важный момент, над которым мы в последние 
месяцы работали. Время для развития здравоохранения сейчас очень напряжённое. Мы открыты для любых обсуждений 
и рады любым комментариям».

Напомним, экс-президент РФ Дмитрий Медведев призвал все министерства провести модернизационную работу внутри 
своих отраслей. Минздрав разработал пакет модернизационных проектов. Он включал в себя множество стратегий — 
от программы государственных гарантий до переоборудования лечебных заведений.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30940.html

Фигурантам дела о применении насилия к представителям власти на 
Болотной площади 6 мая предъявлено обвинение
Главными следственным управлением Следственного комитета Российской Федерации в рамках расследования уголовного 
дела о массовых беспорядках и применении насилия к представителям власти на Болотной площади 6 мая 2012 года в 
Москве Александре Духаниной, Ярославу Белоусову и Владимиру Акименкову предъявлено окончательное 
обвинение. Об этом сообщили в следственном комитете РФ, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Следствием Ярослав Белоусов обвиняется в совершении преступлений, предусмотренных ч.2 ст.212 УК РФ (участие в 
массовых беспорядках) и ч.1 ст.318 УК РФ (применение насилия к представителю власти). По версии следствия, он бросал 
камни и куски асфальтного покрытия в сотрудников полиции, прорывал оцепление и наносил удары представителям 
власти. Александра Духанина также обвиняется в применении насилия в отношении сотрудников полиции, обеспечивавших 
охрану общественного порядка при проведении публичных мероприятий (ч.2 ст.212 УК РФ и ч.1 ст.318 УК РФ). Владимир 
Акименков обвиняется в совершении преступления, предусмотренного ч.2 ст.212 УК РФ (участие в массовых беспорядках). 
Отметим, что по ч.2 ст.212 УК РФ обвиняемым грозит от 3 до 8 лет лишения свободы.

Расследование уголовного дела продолжается.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30939.html

Путин назначил главу фракции «Единая Россия» Воробьёва и.о. 
губернатора Подмосковья
Президент России Владимир Путин назначил лидера фракции «Единая Россия» в Госдуме Андрея Воробьёва временно 
исполняющим обязанности губернатора Московской области. Об этом 8 ноября сообщает пресс-служба Кремля, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/30939.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/30940.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/30938.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 09.11.12

О назначении глава государства объявил на встрече с Воробьёвым. «Работа в парламенте страны, тем более для вас, для 
человека, который возглавляет ведущую, самую многочисленную фракцию — это очень ответственный участок. Тем 
не менее, хотел бы вам предложить другую работу, связанную с исполнительской деятельностью, имея ввиду — вы, 
наверное, уже догадались — должность исполняющего обязанности губернатора Московской области», — сказал Путин.

Депутат поблагодарил президента «за высокое доверие». «Я согласен, я готов. И, конечно, рассчитываю, как и прежде, 
на вашу поддержку. Понимаю, что регион большой, непростой, но готов работать. Предыдущая команда под руководством 
Сергея Шойгу подготовила достаточно чёткий, понятный план, и мы будем его реализовывать», — сказал Воробьёв.

Путин, со своей стороны, отметил, что Подмосковье — это «очень важный регион нашей страны». «Семь миллионов 
человек, наука, промышленность, культура. Всё развито, развито самым высоким, самым наилучшим образом, 
но и проблем очень-очень много: там и финансовые проблемы, и социальные. Работа огромная и очень важная для 
страны. И самое главное, никогда не забывайте о том, что вы направляетесь туда только с одной целью — служить 
людям», — подчеркнул он.

«Я понял. Я буду так и делать. Спасибо», — заверил Воробьёв.

Напомним, что прежний губернатор Московской области Сергей Шойгу 6 ноября покинул занимаемый пост в связи 
с назначением на должность министра обороны.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30941.html

Девелоперы не хотят строить дешёвое жильё в пределах МКАД: эксперт
Дешёвого жилья в Москве не будет, по крайней мере, в пределах МКАД. Такое мнение корреспонденту ИА     REX   высказали 
эксперты аналитического центра Est-a-Tet.

По их данным в 2012 году на рынок вышло всего 3 проекта в сегменте эконом и 8 — в сегменте стандарт, всего почти 
800 000 кв.м. Причём из экономных проектов всего два находятся в пределах кольца, один, самый масштабный — 
ЖК «Некрасовка-Парк» — расположен уже за его пределами. Внутри Москвы в этом году вышло всего 140 000 кв.м. 
«экономного» жилья по цене от 100 000 до 130 000 кв.м., оба от компании ПИК. Это стандартные панельные серии домов, 
расположенные в местах, удаленных от метро, отмечают аналитики.

Эксперты считают, что положение не спасает даже появившийся в Москве класс «стандарт», который характеризует 
наличие подземной парковки, удачное местоположение, наличие инфраструктуры. В этом году в этом сегменте вышло 
8 проектов, но их общая площадь не достигает даже 300 тыс. кв.м. Самый комфортный по цене — проект ЗАО «ГРАС» 
на Осташковской улице, цены на который начинаются от 105 000 рублей, интересные проекты выпустили ГК «Пионер» 
и ФСК «Лидер» на Митинской и Кировоградской улицах. Цены в этом сегменте достигают 185 000 руб. за кв.м., то есть 
приближаются к бизнес-классу.

«Несмотря на огромный спрос на дешевое жильё, из-за экономической составляющей девелоперам выгоднее строить 
в Москве жилье бизнес-класса, чем стандарт и эконом. Новые ограничения, созданные властью, создают определенный 
порог, ниже которого продавать уже невыгодно, независимо от качеств жилья». комментирует руководитель Est-a-Tet Денис 
Бобков.

По данным аналитиков, жильё в Москве дешевле 100 000 руб. за кв.м. найти просто невозможно, кроме проекта 
в Некрасовке, где цены начинаются от 76 000 руб. Несмотря на отток значительной части спроса на эконом-класс 
в Подмосковье, в Москве интерес к недорогому жилью сохраняется. Из-за отсутствия большого количества проектов цены 
на такое жильё продолжат расти, но незначительно, так как они и так уже приближены к ценам на бизнес-класс. Скорее 
всего, если существующие условия на рынке недвижимости столицы сохранятся, этот сегмент может вообще исчезнуть, 
прогнозируют в Est-a-Tet.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30942.html

МИД Белоруссии назвал «злостным хулиганством» инцидент с 
посольством Литвы
МИД Белоруссии считает злостным хулиганством инцидент с посольством Литвы в Минске, на территорию которого были 
брошены бутылки с зажигательной смесью. Об этом 8 ноября заявил пресс-секретарь белорусского внешнеполитического 
ведомства Андрей Савиных, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Наша реакция совершенно очевидна — это злостное хулиганство. Мы рассчитываем, что правоохранительные органы 
проведут расследование, и виновные будут наказаны по всей строгости закона», — сказал Савиных.

Напомним, вечером 6 ноября неизвестные бросили две бутылки с «коктейлями Молотова» на территорию литовской 
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дипломатической миссии в Минске. Обе бутылки воспламенились, но возгорание было вовремя локализовано 
сотрудниками службы безопасности посольства. Бутылки упали на тротуарную плитку, и никакого ущерба причинено 
не было.

После этого инцидента с литовской стороны последовал ряд гневных комментариев. В частности, председатель комитета 
Сейма Литвы по международным делам Эмануэлис Зингерис назвал произошедшее «терактом против литовской 
территории». МИД Литвы выразил послу Белоруссии протест по поводу инцидента.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30943.html

Наблюдатель от ОП РФ: «Процесс выборов в США неидеален и 
архаичен»
США критикуют избирательную систему РФ, несмотря на свои непропорциональные возможности кандидатов, слабую 
организацию процесса голосования и систему досрочного голосования. Об этом заявил председатель рабочей группы 
Общественной палаты Алексей Соколов 7 ноября в Москве в ходе видеомоста Москва — Вашингтон на тему 
«Президентские выборы в США: взгляд наблюдателей», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Эта президентская гонка была беспрецедентной по затратам — более 5 млрд долларов. Мне понравился энтузиазм 
американских граждан и их ответственность. Никому из граждан не приходит в голову нарушить своими действиями 
избирательный процесс, поскольку за этим последует неминуемое наказание. Вместе с тем, неоднократно заявляли, что 
выборы в США принципально отличаются от привычных для нас системы выборов, утверждённых ОБСЕ. Здесь выборы 
непрямые, здесь может победить кандидат, за которого победило меньшее количество граждан. Но при этом можно 
сделать вывод, что если их система уникальна, на основании чего американские политики пытаются учить демократии 
остальной мир? Сам процесс неидеален и довольно архаичен. Вместе с тем, есть то, что можно улучшить: это обеспечить 
равный доступ избирателей к праву голоса. Десятки миллионов человек не попали в выборный список», — отметил 
специалист.

Соколов также раскритиковал в целом систему выборов в США: «Второй момент — непропорциональные возможности для 
кандидатов. Слабо был организован сам процесс голосования. Американцы не ожидали такой явки, и на участках были 
громадные очереди, что нехарактерно для РФ, где больше избирательных участков. Во многих штатах даже после 
закрытия участков очереди оставались. Последний момент — это досрочное голосование и заочное голосование. Именно 
за это нас критикуют международные наблюдатели. Здесь от 15% до 20% считаются торжеством демократии, у нас же 
наши 5% критикуют нещадно».

Он также подчеркнул, что в каждом городе к наблюдателям относились по-разному: «В Мэриленде нас встречали 
с распростёртыми объятиями. Нам рассказали о всём процессе голосования, всё продемонстрировали. Граждане также 
с большим интересом с нами общались. А вот в Вирджинии к нам относились настороженно и смотрели как на помеху. Нам 
фактически дали возможность лишь находиться на избирательном участке — не разговаривать, не фотографировать, 
не общатсья с избирателями».

Напомним, 6 ноября 2012 года в США прошли выборы президента. На второй срок был переизбран Барак Обама. Его 
соперник, Митт Ромни, поначалу одерживал победу, однако к итогу подсчёта голосов демократ Обама получил небольшой 
отрыв от ресубликанца Ромни. Эксперты полагают, что переизбрание Обамы может послужить гарантией дальнейшего 
укрепления сотрудничества между США и Россией.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30944.html

США имеют гибкие способы агитиации: наблюдатель от «Единой России»
Средства и вложения в избирательные кампании в США контролирует пресса, а закон позволяет агитаторам проводить 
свою работу даже в день выборов, что категорически запрещено в России. Об этом заявил наблюдатель за выборами 
президента США от «Единой России» Сергей Чижов 7 ноября в Москве в ходе видеомоста Москва — Вашингтон на тему 
«Президентские выборы в США: взгляд наблюдателей», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Для меня интересно то, что в США нет ограничений по избирательным вложениям и нет контроля за расходами. 
По словам американцев, это контролирует пресса. При гибкой системе избирательного права финансовая составляющая 
кампании имеет большое значение — это можно понять даже по разрешению агитации в день голосования. У входа 
в участок даже стояли агитаторы», — отметил Чижов.

Он также отметил, что в США есть возможность повлиять на население за 20 дней до выборов, исходя из их партийной 
принадлежности: «Ещё один момент — право голосования гражданина в Америке. Чтобы проголосовать, надо 
зарегистрироваться, и регистрация заканчивается за 20 дней до выборов. Граждане заполняют анкету, в которой, в том 
числе, указывают свою партийную принадлежность. На уровне территориальной избирательной комиссии уже знают, 
сколько демократов, республиканцев или других партийцев будут принимать участие в выборах. Что это даёт? 
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Мы понимаем, что у нас есть 20 дней повлиять на списки, посредством СМИ, воздействовать на каждую политическую 
группу. В данном случае 20 дней — большой срок, за который можно всё изменить».

Напомним, 6 ноября 2012 года в США прошли выборы президента. На второй срок был переизбран Барак Обама. Его 
соперник, Митт Ромни, поначалу одерживал победу, однако к итогу подсчёта голосов демократ Обама получил небольшой 
отрыв от ресубликанца Ромни. Эксперты полагают, что переизбрание Обамы может послужить гарантией дальнейшего 
укрепления сотрудничества между США и Россией.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30945.html

Рынок гостиничной недвижимости Москвы: трёхзвёздочные номера 
дешевеют, число туристов растёт
По итогам 3 квартала 2012 года средний уровень загрузки гостиниц Москвы незначительно увеличился по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года и составил для категории 3* — 65-67%, 4* — 70-72%, 5* — 63-65%. При этом цены 
на гостиничные номера 3* в столице в среднем снизились на 4%, сообщили корреспонденту ИА     REX   в GVA Sawyer, 
проводившем анализ рынка гостиничной недвижимости Москвы за 3 квартал 2012 года.

По данным Комитета по туризму и гостиничному хозяйству за первое полугодие количество туристов в столице составило 
2,4 млн человек, что превышает показатель за аналогичный период прошлого года на 18%. По прогнозам комитета 
официальное число туристов, которые могут посетить Москву в текущем году, достигнет 5 млн. человек. 

При этом в 3 кв. 2012 г. продолжается тенденция снижения стоимости проживания в стандартном номере в качественных 
гостиницах 3* и увеличение стоимости проживания в гостиницах 4-5* по сравнению со стоимостью проживания 
за аналогичные периоды последних лет.

По сравнению с аналогичным периодом 2011 года средняя стоимость размещения в Москве в 3 кв. 2012 года в гостиницах 
категории 3* снизилась на 4% и составила 6 040 руб. за номер, для гостиниц 4* — 11 256 рублей, для 5* — 17 756 рублей.

В 3 квартале 2012 года в Москве не было введено в эксплуатацию ни одной гостиницы, объём качественного номерного 
фонда составил 21 тыс. номеров и не увеличился. В структуре номерного фонда большую часть занимают гостиницы 
категории 3*. Большинство гостиниц (46%) расположены в ЦАО.

По оценкам специалистов GVA Sawyer, до конца 2012 года будет введено ещё около 0,5 тыс. номеров, таким образом, 
общий объём качественного номерного фонда Москвы к концу года составит порядка 21,5 тыс. номеров. В 4 кв. 2012 
ожидается открытие Никольской Кемпински Москва (5* — 210 номеров, Kempinski Hotels&Resorts), Hilton Garden Inn Moscow 
New Riga (4*-162 номера, Hilton Hotels Corporation), Park Inn by Radisson (4*-122 номера, Inter Continental Hotels Group), 
гостиницы в МФК «Аквамарин III».

Помимо этого градостроительно — земельная комиссия Москвы выдала разрешение на строительство двух гостиниц 
на территории «Экспоцентра». Номерной фонд гостиниц составит 100 и 150 номеров.

Интересно также, что в столице обозначилась тенденция строительства апартаментов с сервисом от гостиницы, 
расположенной в том же здании. Так в МФК «Новый Арбат,32» появятся апартаменты с сервисом Marriott от гостиницы 
Marriott Novy Arbat, которая располагается в том же здании.

Наблюдается интерес международных гостиничных операторов к увеличению числа отелей. Так, американская гостиничная 
сеть «Morgans Hotel Group» объявила о расширении своей сети гостиниц и об открытии в Росcии первой гостиницы под 
брендом Delano на территории делового центра «Москва-Сити». Номерной фонд гостиницы будет состоять из 160 номеров. 
Запланированная дата ввода в эксплуатацию — 2015 г.

Основные показатели рынка гостиничной недвижимости Москвы по итогам 3 кв. 2012 г.:

Основные показатели
Высшая категория 

(5*)
Высшая категория 

(4*)
Средняя категория 

(3*)

Количество номеров на конец 3 кв. 2012 г. 5 570 6 511 8 897

Количество введенных в эксплуатацию номеров на конец 3 
кв..2012 г.,

0 0 0

Количество сертифицированных гостиниц на конец 3 кв.2012 г. 2 2 1

Средний уровень загрузки за 3 кв. 2012 г. 63 - 65% 70 - 72% 65 - 67%

Средняя цена продажи номера (ADR), руб./сутки 17 756 11 256 6 040

* - ADR – показатель средней цены номера, рассчитывается как дневной доход от проданных номеров, поделенный на 
количество проданных номеров.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30946.html
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Наблюдатель от ЛДПР: «Нас настораживает и не устраивает система 
выборщиков США»
Система выборщиков США является для российских наблюдателей «не совсем понятной». Об этом заявила наблюдатель 
за выборами президента США от КПРФ Ольга Алимова 7 ноября в Москве в ходе видеомоста Москва — Вашингтон 
на тему «Президентские выборы в США: взгляд наблюдателей», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Поразила высокая гражданская активность населения, а также то, что на избирательных участках наблюдатели действуют 
вместе. Что негативного? Законы у каждого штата свои. Единой системы подсчёта голосов нет, и все определяют всё сами. 
Мы увидели, что Митт Ромни победил с отрывом в миллион голосов, но система выборщиков, которая для нас является 
не совсем понятной, выявила другого победителя — Барака Обаму», — сказал она.

Она также отметила, что граждане уверены в неминуемости правосудия при нарушении закона: «Можно было бы 
предположить законом, что первоочередное — это голоса избирателей. Все уверены, что при нарушении закона будет 
правосудие, а не телефонное право».

Наблюдатель от ЛДПР Сергей Маркин полагает, что система выборщиков сводит на нет стремления американцев 
поучаствовать в выборах: «Я насчитал на одном из участков 250 человек в очереди. Там люди стояли в очереди по 1,5-2 
часа с надеждой, что их голос решит исход. Нам кажется, что это несколько иначе, и система выборщиков это показывает. 
Нас настораживает и не устраивает эта система. Но мы это принимаем. Мы с коллегами разошлись по разным участкам. 
Однако в некоторых участках не воспринимают людей с иностранными паспортами».

Напомним, 6 ноября 2012 года в США прошли выборы президента. На второй срок был переизбран Барак Обама. Его 
соперник, Митт Ромни, поначалу одерживал победу, однако к итогу подсчёта голосов демократ Обама получил небольшой 
отрыв от ресубликанца Ромни. Эксперты полагают, что переизбрание Обамы может послужить гарантией дальнейшего 
укрепления сотрудничества между США и Россией.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30947.html

В пятой части российских семей не всегда хватает денег на хлеб: опрос
Больше трети россиян считают, что там, где они живут, цены на хлеб слишком высокие. В сёлах это мнение разделяют 
около половины респондентов, в Москве — пятая часть, выяснили социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ). 
Рост цен на хлеб отмечают 74% россиян, при этом у 20% респондентов итак не всегда хватает денег на хлеб.

Интересно также, что 50% опрошенных, выбирая хлеб, учитывают его цену. Большинство (32%) платят за булку 17-20 
рублей, 25% — 21-25 рублей, 23% — 14-16 рублей, 6% — 26-30 рублей, 4% — 10-13 рублей, 3% — больше 30 рублей, а 2% 
не покупают хлеб вообще.

Две трети респондентов сообщили, что в их семье всегда едят хлеб за завтраком, обедом и ужином. Никогда не едят хлеб 
только в одной семье из каждых ста. Больше 70% респондентов утверждают, что никогда не выбрасывают несвежий, 
чёрствый хлеб, чаще других так говорят пожилые люди и жители сёл.

Как сообщало ранее ИА     REX  , по данным Росстата в октябре отмечалось удорожание отдельных видов продуктов 
переработки зерна. Цены на     муку пшеничную за     месяц увеличились на     4,8%, хлеб из     пшеничной муки     — на     2,1-2,6%, хлеб   
ржаной и     ржано-пшеничный, вермишель     — на     1,7%.     

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30948.html

Противостояние губернатора и мэра традиционно для российских 
регионов
Губернатор Нижегородской области Валерий Шанцев выступил с публичной критикой деятельности главы Дзержинска и 
заявил о готовности уволить Виктора Сопина. Валерий Шанцев пояснил свою позицию: «В Дзержинске посмотрите, что 
творится сейчас. Вот его избрали всенародно, но он же, я извиняюсь, ничего не делает». Группа депутатов гордумы также 
давно добивается отставки мэра, дважды по итогам отчётов градоначальника парламентарии признавали 
неудовлетворительной работу Сопина.

В конце сентября в Дзержинске прошел митинг против отмены всенародных выборов главы города, где Сопин объявил, что 
подал заявление о выходе из «Единой России». Это решение он связал с тем, что фракция партии в гордуме «пошла 
вразрез с мнением большинства дзержинцев относительно судьбы устава города, а более высокие партийные органы 
«Единой России» не проявили интереса к социально-политической ситуации в Дзержинске».

Алексей Мухин, генеральный директор Центра политической информации:
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Когда речь идёт о выборах в российских регионах, а именно – региональной вертикали власти, то здесь почти всегда имеет 
место быть оппозиция губернатор – мэр.

В данном случае разрешить эту традиционно извечную коллизию практически невозможно. Это почти парадоксальная 
ситуация, когда избранный мэр и назначенный губернатор не могут найти общих точек соприкосновения и конфликтуют, 
какими бы даже добропорядочными и уважаемыми ни были обе стороны. Это отчасти можно объяснить тем фактом, что 
разделены бюджеты, и губернатор, и мэр, каждый со своей стороны, пытаются переложить друг на друга часть 
ответственности за некоторые социальные неудачи.

Честно скажу, я не знаю ни одного случая, когда мэр и губернатор жили бы душа в душу. Исключение составляет 
единственный вариант. Это случай, когда мэр находится в партийной подчиненности и действует в рамках команды 
губернатора, тогда согласие возможно. Но опять же, как только отношения подчиненности заканчивались, мэр сразу же 
переходил на оппозиционную губернатору сторону.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30949.html

Президент Израиля считает, что Путин и Обама ответственны за судьбу 
человечества
На лидерах России и США сегодня лежит ответственность за судьбу всего человечества. Об этом заявил президент 
Израиля Шимон Перес на встрече с президентом России Владимиром Путиным в Москве 8 ноября, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«На ваших плечах и на плечах президента Барака Обамы, который вчера переизбрался, лежит тяжёлая ответственность. 
Споры спорами, но есть высшая ответственность за судьбу человечества», — заявил Перес.

Говоря о российско-израильских отношениях он отметил, что «сегодня есть два отличия от того, что было в прошлом». 
«Раньше в отношениях между Россией и Израилем была дипломатия и экономика, а сегодня к ним добавились наука 
и культура», — сказал Перес.

Ранее президент Израиля, находящийся в Москве с рабочим визитом, принял участие в открытии Российского еврейского 
музея толерантности. Образовательно-выставочный комплекс, расположенный в центре Москвы в историческом здании 
Бахметьевского гаража, объединил в себе несколько экспозиций, библиотеку, научный центр, конференц-площадки, 
выставочные галереи.

«Хочу сказать, что это произведение искусства, архитектуры, это произведение искусства исторического уровня и высокого 
класса, — заявил Перес. — Этот музей является по-своему уникальным во всём мире. В нём нашли отражение две 
драматические истории и нашло отражение наше понимание терпимости».

Президент Израиля поблагодарил Россию «за то, что она в течение тысячи лет предоставляла евреям возможность здесь 
жить, и сделала так, что у него есть не только прошлое, но и будущее».

«Советский Союз, Россия нанесла решающий удар по Гитлеру, этому безумцу. Легко говорить о победах, но русский народ 
потерял 30 миллионов жизней — такого нигде больше в мире не встречалось. И любой порядочный, честный человек 
должен сказать спасибо России, — подчеркнул Перес. — Есть цепочка исторических событий, но то, что сделала Красная 
Армия, — это единственное в своём роде историческое событие».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30950.html

В России растут объёмы выдачи ипотечных кредитов
Объёмы выдачи ипотечных кредитов продолжают расти. Это подтверждает соответствующая статистика 
по итогам девяти месяцев 2012 года, опубликованная Банком России. За этот период общая сумма данного вида 
кредитования составила 698,6 млрд руб. — в полтора раза больше, чем с января по сентябрь 2011-го. Увеличилось 
и количество выданных ипотечных кредитов, достигнувшее 475 823 с начала года.

Екатерина Кондрашова, аналитик Инвесткафе

По состоянию на 1 октября 2012 года объем ипотеки практически достиг уровня, показанного за весь предыдущий год. Если 
по итогам октября рост будет равен сентябрьскому, то прошлогоднее достижение удастся превзойти. Напомню, что за 2011 
год было выдано ипотечных кредитов на 716,9 млрд руб., из которых 697,4 млрд руб. составляла рублевая ипотека, а 19,5 
млрд руб. — валютная.

Ипотека в этом году действительно растёт стремительными темпами и, по прогнозу агентства Эксперт РА, её объем 
превысит один триллион рублей. Примечательно, что каждый пятый объект недвижимости был приобретен в этом году 
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с помощью данного вида кредитования.

Стоит отметить, что рост ипотечных ставок, который стал особенно заметен с августа 2012 года, внес свои коррективы 
в общую динамику. Некоторые граждане предпочли отложить покупку недвижимости на неопределенный срок, так как 
психологическим барьером для них выступила ставка выше 12-13%.

Согласно данным российского регулятора, средневзвешенная ставка по ипотеке за сентябрь увеличилась на 0,1 п.п., 
до 12,4%, а начале года она составляла 11,8%. На мой взгляд, в ближайшее время рост ставок продолжится, ведь занимать 
деньги банкам по-прежнему довольно трудно. В этой связи повышение объёма ипотеки в 2013 году в целом будет менее 
стремительным, чем в 2012 году.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30951.html

Назначение Воробьева и.о. губернатора Подмосковья - это продолжение 
серии сильных кадровых ходов: мнение
Президент России Владимир Путин предложил лидеру фракции "Единая Россия" в Госдуме Андрею Воробьёву занять 
пост исполняющего обязанности губернатора Московской области.

"Для каждого человека работа в парламенте страны, тем более во главе крупнейшей фракции очень важна, но я хотел бы 
предложить вам другую работу, связанную с исполнительной деятельностью. Я имею в виду пост исполняющего 
обязанности губернатора Московской области", - сказал Путин Воробьеву. "Я согласен", - ответил Воробьев. "Регион 
большой, непростой, но я готов работать", - добавил он. Прежний губернатор Московской области Сергей Шойгу в 6 
ноября был назначен министром обороны РФ.

Константин Калачёв, политолог, руководитель "Политической экспертной группы":

Назначение Андрея Воробьёва и.о. губернатора Московской области - это продолжение серии сильных кадровых ходов. Он 
вполне соответствует образу "идеального губернатора": молодой, современный, с большим политическим опытом и очень 
серьёзными лоббистскими возможностями. Избирателям Подмосковья это кадровое решение президента понравится. 
Плюсом являются также хорошие личные отношения с предыдущим губернатором, об уходе которого в министры обороны 
избиратели Московской области действительно сожалели.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30952.html

Общество слабо контролирует действия властей в России: мнение 
россиян
Россия нуждается в том, чтобы власть была поставлена под контроль общества, считают 48% опрошенных Левада-
центром россиян. При этом 42% респондентов полагают, что пока общество слабо контролирует действия властей, 
сообщили социологи корреспонденту ИА     REX  . А по мнению ещё 34% опрошенных общество практически не контролирует 
власть.

Между тем 46% опрошенных удовлетворены возможностями, предоставляемым им для участия в политической жизни 
страны и 32% — нет. Интересно также, ч то 66% не хотели бы участвовать в политической жизни своего города, выразили 
такое желание 26% опрошенных.

При этом 29% участников опроса уверены, что жители нашей страны никак не могут добиться от власти решения своих 
проблем. По мнению 33% сделать это можно через судебные органы, 24% — через СМИ, 22% — с помощью просьб 
и обращений в госорганы, 14% надеются на своего депутата, 13% — на выборы и лишь 9% верят в действенность акций 
протеста и забастовок, 6% — в общественные организации и 4% — в партии. Тем не менее, 24% верят, что всё же могли бы 
оказывать влияние на ситуацию в стране с помощью митингов и забастовок, однако 68% не считают это возможным.

Интересно также, что 10% респондентов оценивают вероятность того, что рост социальной напряжённости в России 
в ближайшее время выльется в массовые акции протеста, как очень низкую, 21% — как низкую, 36% — как среднюю 
и 24% — как высокую.

Опрос проведён 1-19 октября среди 1516 человек, погрешность 3,3%

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30953.html
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Россияне считают недопустимым демонстрировать в школе свою 
религиозную принадлежность
Демонстрировать свою религиозную принадлежность в школе недопустимо, считают россияне. А вот возвращение единой 
школьной формы — полезно, полагают 77% опрошенных всероссийским центром изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ) россиян.

О конфликте директора общеобразовательной школы и учениц, желающих посещать занятия в хиджабах, известно 
большинству россиян (71%). Каждый второй считает недопустимым демонстрацию религиозной принадлежности 
в общеобразовательной школе (53%). Чаще других так считают это атеисты (57%), москвичи и петербуржцы (76%), 
респонденты предпенсионного возраста (59%). Ничего предосудительного в таком поведении не видят 35%, прежде всего 
молодёжь (43%), жители городов-миллионников (44%) и мусульмане (42%).

За введение школьной формы высказываются восемь из каждых десяти россиян (77%). При этом решение о введении 
школьной формы половина россиян готова переложить на государство (54%).Это позиция прежде всего пожилых 
респондентов (65%). Реже опрошенные полагают, что это прерогатива региональных и местных властей (14%), родителей 
(10%) или директоров школ (8%).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 27-28 октября среди 1600 человек в 138 населённых пунктах в 46 областях, краях 
и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30954.html

Московский убийца-юрист — «русский Брейвик» или сумасшедший: 
мнения
«Манифест» «русского Брейвика» собрал в социальной сети «ВКонтакте» 3,5 тыс лайков.29-летний Дмитрий Виноградов 
опубликовал документ на своей странице в социальной сети «ВКонтакте» рано утром перед бойней. Накануне сообщалось, 
что аккаунт предполагаемого убийцы на какое-то время закрывали, потом восстановили, но без «манифеста». Однако 
сейчас человеконенавистнический текст снова доступен. За сутки число подписчиков Виноградова выросло в несколько 
раз, сейчас их более тысячи. Напомним, юрист аптечной компании расстрелял своих коллег накануне утром в офисе 
на северо-востоке Москвы. 5 человек погибли, двое ранены.

Текстовый документ с «Манифестом», прикреплённый к стене Дмитрия Виноградова вконтакте сделал его в средствах 
массовой информации «русским Брейвиком».

ИА     REX  :Можно ли сравнивать Виноградова с Брейвиком или всё-таки более подходит случай с Евсюковым?

Александр Евсин, политолог, кандидат технических наук, капитан второго ранга в запасе:

Конечно же, Виноградов чокнутый, это роднит его и Брейвиком, и с Евсюковым. Однако в случае с Евсюковым налицо было 
какое-то одномоментное помешательство, нечто вроде алкогольного психоза, который привёл к расстрелу совершенно 
случайных людей в супермаркете. Никаких идеологических мотивов Евсюков не предъявлял, не готовил своё преступление 
и безусловно сам работая в милиции, не мог не понимать, что расплата за содеянное будет очень быстрой. Но сделал это. 
Я считаю ввиду не стойкого психического заболевания или смещения моральных ориентиров, а в состоянии алкогольного 
психоза. Почти полностью убеждён, что Евсюков не отдавал себе отчёта о действиях, творимых в супермаркете.

Брейвик. Чокнутый защитник белой расы из Скандинавии. Преступление тщательно подготовлено, направлено против 
неопределённого круга лиц, совершено расчётливо с полным осознанием того, что он творит. В этом смысле, Виноградов 
значительно сильнее похож именно на Брейвика, нежели на Евсюкова. Более того, с присущей русским глобальностью 
чокнутый юрист не стал заморачиваться проблемами только русских, а выставил претензии ко всему человечеству. Однако 
подготовился не в пример хуже, ну а манифест настолько глобален, что по сути вообще ничего и не говорит — по мнению 
Виноградова все окружающие «генетический мусор, от которого надо избавиться»...

Некоторые говорят, что это произошло на почве неразделенной любви... Однако, конкретные причины, особенно не важны. 
На месте девушки, не ответившей взаимностью, мог быть коллега «подсидевший» на работе, сволочи-автомобилисты, 
паркующиеся где попало, назойливая соседка, упыри-таджики оккупировавшие вместо русских право убирать русские 
дворы — всё что угодно!

Если сравнивать Виноградова с Брейвиком или Евсюковым, я бы сказал что это всё же разновидность Брейвика. 
К сожалению, я не психиатр, но уверен, что когда ради отстаивания каких-то бредовых абстрактных ценностей человек 
готов на убийство абсолютно невиновных людей, как доказательство своей правоты — это какая-то разновидность 
психического заболевания. В общем, получается, мы получили разновидность своего Брейвика, более чокнутого, менее 
идеологичного и, к счастью, хуже готового к воплощению своего бредового замысла в жизнь. Ибо, количество жертв — 
имеет значение.
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Общее замечание. Удивляет количество людей «лайкающих» манифест сумасшедшего... 3500 лайков за день это круто....

Думаю, преступление инспирировано в т.ч. и излишне гуманным процессом над Брейвиком и предоставлением ему 
трибуны для озвучивания своих мыслей — я, кстати, об этом предупреждал, что опасность придёт и в другие страны. 
Психов везде полно. Но я и думать не мог, что это случится так скоро и в нашей стране. Надеюсь, с чокнутым юристом 
долго сусолиться не будут. Преступление запечатлено на видеокамеры. Лично по моей логике, после такого рода 
преступлений и таких убедительных доказательств вины, расплата должны быть в течении недели — расстрел. 
И естественно, всё освещение в СМИ должно сводится к констатации его сумасшествия и объявлению приговора.

Андрей Куприков:

На мой взгляд, это не более чем очередной сбрендивший пациент. То, что он сотворил, есть подозрение, является 
результатом философских размышлений дегенерата с признаками душевного раздвоения. Судя по его записям в соцсети, 
налицо нелады с собой и миром, вдобавок похоже, что и с генетикой там есть некоторые вопросы. Я всегда выступал 
за наличие оружия у населения, но с более жёстким медосмотром и введением ответственности врача, давшего добро 
на выдачу оружия сумасшедшему. Ответственности как соучастника.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Да, тихий и застенчивый хипстер и интеллигент Дмитрий Виноградов, уже названный демократическими журналистами 
«русским Брейвиком», действительно отчасти похож на Брейвика — оба они совершили массовые убийства 
и опубликовали в интернетах свои манифесты.

Тут самое время вспомнить, что недавно известный блоггер Б. Булочников опубликовал статью, где в частности, 
говорилось, что после совершения громких, резонансных преступлений, практически всегда появляются, во-первых, психи, 
заявляющие, что это именно они совершили данное преступление; а во-вторых, последователи, пытающиеся тоже 
совершить преступление, похожее на резонансное — например, напасть на женщину, полицейского, устроить массовый 
расстрел и т.д.-

И современные СМИ, в первую очередь интернет, нередко стимулируют, подстрекают таких психов и последователей. 
Посему привлекать к ответственности надо не только самого преступника, вздумавшего повторить подвиги А. Брейвика, 
но и подстрекателей.

По моему скромному мнению, сейчас главным подстрекателем является тот самый начальник той самой социальной сети, 
который отказался заблокировать аккаунт убийцы и тем самым дал возможность тысячам офисных хомячков «лайкать» его 
манифест. Лайков уже более 4000 — примерно 666 за одного убитого.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/30956.html

Медведев обещает выделить на развитие судостроения более 600 млрд 
рублей
На реализацию государственной программы развития судостроения будет выделено более 600 млрд рублей. Об этом 
сообщил председатель правительства Дмитрий Медведев на заседании кабинета министров 8 ноября, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

По его словам, реализация программы «Развитие судостроения на 2013-2030 годы» направлена на «восстановление 
позиций России в мировом кораблестроении». «Объём финансирования программы составит более 600 млрд рублей, в том 
числе из федерального бюджета — более 50% (330 млрд рублей)», — сказал премьер.

Он отметил, то к 2030 году планируется «увеличить выпуск продукции гражданского назначения почти в 5 раз, добиться 
значительного роста производительности труда минимум в 4,5 раза, создать и модернизировать более 100 тысяч 
высококвалифицированных рабочих мест». Доля российской военной техники на мировом рынке, по словам Медведева, 
должна будет превысить 15%, а гражданской — как минимум 2%.

В числе приоритетных задач в рамках программы премьер назвал формирование опережающего научно-технического 
задела, обновление производственных фондов научно-исследовательских институтов и конструкторских бюро, развития 
кадрового потенциала отрасли, обеспечение выполнения гособоронзаказа.

Не менее важно, заявил Медведев, заниматься инновационным обновлением отрасли. «Корабли, суда пора создавать 
„в цифре“, так, как мы в последние годы создаём самолёты, а не так, как это было принято на протяжении сотен лет. 
Поэтому нужно разработать и новые технологии, и создать пилотные образцы соответствующих высокотехнологичных 
судов, и создать современную, но уникальную стендовую базу», — сказал он.

Напомним, согласно указу, подписанному 7 мая президентом Владимиром Путиным, программу развития судостроения 
правительство должно утвердить до 1 января 2013 года.

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/interviews/30956.html
http://bulochnikov.livejournal.com/854574.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 09.11.12

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30955.html

ЛДПР предлагает обязать мигрантов получать российские водительские 
права
Депутаты от фракции ЛДПР внесли на рассмотрение в Госдуму законопроект, предусматривающий введение запрета 
на управление транспортными средствами мигрантам с иностранными водительскими правами. Об этом 8 ноября 
сообщает пресс-служба партии, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Инициаторами внесения поправок в статью 27 федерального закона «О безопасности дорожного движения» выступили 
зампред Госдумы, руководитель высшего совета ЛДПР Игорь Лебедев и депутат Ярослав Нилов.

Законопроектом предусмотрено, что запрет не будет распространяться на иностранцев, проезжающих через территорию 
России транзитом, работников диппредставительств и консульских учреждениях, а также лиц, временно пребывающих 
в России и пользующихся услугами аренды транспортных средств.

Как считают авторы поправок, введение новых правил позволит сократить количество аварий на российских дорогах, 
с учётом того, что значительное число ДТП сегодня «происходит по вине пьяных или же абсолютно неквалифицированных 
водителей».

«Многомиллионная иммиграция в нашу страну граждан из государств, некогда входивших в состав Советского Союза, 
заполнила Россию низкоквалифицированными или совсем неквалифицированными водителями, севшими за руль 
автобусов и маршрутных такси, — заявляют депутаты. — За последние годы количество аварий, совершённых 
иностранными водителями автобусов и маршрутных такси, выросло в несколько раз, возросло и число травмированных 
и погибших».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30957.html

Россия может прекратить кровопролитие в Сирии, считает президент 
Израиля
Россия способна прекратить кровопролитие в Сирии и принести мир всему ближневосточному региону. Об этом заявил 
президент Израиля Шимон Перес на пресс-конференции по итогам переговоров с президентом РФ Владимиром 
Путиным 8 ноября в Москве, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«В течение долгих лет на границе с Сирией была тишина, и мы хотели бы, чтобы так продолжалось и дальше. Я верю, что 
у России важная роль, и у вас, господин президент, есть важная роль — вы можете прекратить кровопролитие в Сирии 
и принести покой и безопасность этому региону: не только самой Сирии, но и Ближнему Востоку в целом», — заявил 
Перес.

Нынешнюю ситуацию в Сирии он назвал напряжённой. «Сирийцы тоже нам не враги. Однако то, что сейчас происходит 
в Сирии, представляет опасность и для сирийского народа, и для всего Ближнего Востока. Сейчас тяжело понять, кто 
придёт к власти в Сирии, но ясно одно — там проливается кровь, и там начинают захватывать власть экстремистские 
силы», — сказал израильский президент.

Он подчеркнул, что Израиль «обязан себя защищать». «У нас нет выбора, мы обязаны себя защищать, и мы будем это 
делать, когда это потребуется, так же, как мы делали это в прошлом. Но выбор, который стоит перед нами, выбор, который 
мы делаем, — это мир», — отметил Перес.

«У нас есть мир с Египтом и с Иорданией, и мы, разумеется, будем уважать их мирные договоры. Мы надеемся также 
достичь мирного урегулирования с палестинцами. Во всём этом Россия может играть очень положительную роль, очень 
важную роль. Мы должны также помочь странам Ближнего Востока выйти из бедности и прекратить эпоху войн. Это важнее 
всего. Это важно и для Ближнего Востока, и для всего мира», — заявил он.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30958.html

Путин: Россия и Израиль преодолели спад во взаимной торговле
России и Израилю удалось преодолеть спад во взаимной торговле. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин 
на пресс-конференции по итогам переговоров с президентом Израиля Шимоном Пересом в Москве 8 ноября, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Объём взаимной торговли пока в абсолютных величинах небольшой, но приятно то, что преодолён спад во взаимной 
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торговле», — сказал российский президент.

Он также отметил, что Россия и Израиль имеют «хорошие перспективы по целому ряду направлений сотрудничества». 
«Это энергетика, сельское хозяйство, это высокие технологии, в том числе нанотехнологии, это космос», — сказал Путин.

Отдельно он коснулся сотрудничества в области транспортной инфраструктуры, отметив, что «с февраля этого года 
с участием российских специалистов ведётся прокладка тоннелей для высокоскоростной железной дороги Тель-Авив — 
Иерусалим».

В целом, по словам Путина, российско-израильские отношения «развиваются по нарастающей». «Мы удовлетворены 
их состоянием и дружественным характером», — сказал президент.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30959.html

Профицит бюджета РФ за десять месяцев составил 1,4% ВВП - Минфин
Профицит федерального бюджета за январь-октябрь 2012 года составил 716,8 млрд рублей или 1,4% ВВП. Такие 
предварительные данные 8 ноября озвучила первый замминистра финансов Татьяна Нестеренко.

При этом Минфин уточнил оценку исполнения бюджета за январь-сентябрь текущего года. Профицит за девять месяцев, 
по словам Нестеренко, составил не 1,4%, а 1,5% ВВП, как сообщалось ранее.

Доходы федерального бюджета за десять месяцев, по данным ведомства, составили 10 трлн 455,4 млрд рублей (21% 
ВВП), расходы — 9 трлн 738,6 млрд рублей (19,6% ВВП). Объем ВВП в январе-октябре составил 49,799 трлн рублей.

Нефтегазовые доходы бюджета за десять месяцев, по данным Минфина, составили 5 трлн 276 млрд рублей (10,6% ВВП), 
ненефтегазовые — 5 трлн 179 млрд рублей (10,4% ВВП).

Федеральный бюджет в октябре 2012 года был исполнен с профицитом 45 млрд 653 млн рублей или 0,8% ВВП. При этом 
в ноябре Минфин прогнозирует исполнение бюджета с профицитом 9 млрд 636 млн рублей (0,2% ВВП), а в декабре — 
с дефицитом в 769 млрд 154 млн рублей (13,4% ВВП).

По итогам года дефицит федерального бюджета запланирован на уровне 0,07% ВВП.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/30960.html
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